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Un nouvel article fort instructif des ateliers numériques sur la 
double identification

La double authentification : deux protections valent mieux 
qu'une

La double authentification (ou 2FA, pour « Two-Factor 
Authentication ») est une protection redoutable contre les 
cyberattaques et les arnaqueurs. En plus de votre mot de 
passe, elle exige une seconde preuve d’identité pour valider 
l’accès à vos comptes. Cette méthode, que l’on nomme aussi 
authentification forte, complique la vie des pirates 
informatiques tout en renforçant la sécurité de vos données 
personnelles et professionnelles. Alors pour que cela ne vous 
la complique pas à vous aussi, nous allons faire le point sur les 
différentes méthodes utilisées dans ce nouvel épisode de la 
Minute numérique.

Avec les risques de vols de mots de passe, de cyberattaques et 
d’arnaques, la double authentification s’impose comme un 
standard. Elle est même requise pour de nombreux services, 
notamment du fait de la Directive sur les Services de Paiement 
2 (DSP2) qui a été rendue obligatoire en Europe pour les 
services bancaires afin de sécuriser les transactions en ligne.

Les méthodes les plus courantes sont formées de la 
combinaison de deux protections parmi celles-ci :

� Mot de passe : 8 ou 12 caractères minimum, composé 
d’au moins une minuscule, une majuscule, un chiffre et un 
caractère spécial. Ce mot de passe doit être unique à chaque 
service et ne doit pas contenir vos données personnelles (date 
de naissance, code postal, prénom, etc.), afin d’éviter qu’une 
personne malveillante puisse le deviner.

� Code PIN : Code composé seulement de chiffres.

� Codes à usage unique par e-mail ou SMS : Un code 
unique et temporaire vous est envoyé pour valider votre accès 
à l’adresse e-mail ou au numéro de téléphone associé à votre 
compte. Ces codes ont une durée de validité limitée, parfois 
très courte.

� Applications bancaires ou dédiées : Certaines banques 
ou services offrent leurs propres applications pour valider les 
transactions ou les connexions avec une notification ou un 
code directement dans l'application installée sur votre 
téléphone.

� Biométrie et écran de verrouillage : Validez avec la 
méthode de déverrouillage de votre téléphone : mot de passe, 
code PIN, schéma ou biométrie. Certaines applications 
bancaires ne pourront pas être installées sans écran de 
verrouillage sécurisé défini sur votre appareil. La biométrie 
repose sur des caractéristiques uniques comme les 
empreintes digitales, l’œil ou la reconnaissance faciale. Si vous 
optez pour la biométrie sachez qu’en cas d’échec, une solution 
de secours (code PIN ou mot de passe) vous sera demandée.

� Wi-Fi de confiance : Certains services allègent la 
procédure en dispensant de la double authentification sur des 
réseaux sécurisés, comme votre domicile.

� Applications d’authentification : Des outils comme 
Google Authenticator ou Microsoft Authenticator génèrent des 

codes renouvelés toutes les 30 secondes, indépendamment du 
réseau mobile.

Clés physiques de sécurité : Ces dispositifs matériels offrent 
une protection avancée, car le code est généré 
automatiquement sur un écran et change constamment (sur 
un petit boîtier ou une carte) sans être connecté à internet.

Voici quelques exemples d'utilisation :

� Connexion sur un nouvel appareil : Accédez à vos 
comptes (messagerie, réseau social, magasin en ligne, 
plateforme de revente, jeu en ligne, etc.) depuis un nouvel 
appareil ou un lieu de connexion inhabituelle avec une 
vérification supplémentaire. Même si un pirate a volé ou 
deviné votre mot de passe, il sera bloqué et vous serez averti 
de la tentative de connexion. Si cela se produit alors que vous 
n’êtes pas à l’origine de la tentative de connexion, changez 
immédiatement de mot de passe pour bloquer toute autre 
tentative de piratage.

� Transactions bancaires : Validez un achat sur internet 
avec un code SMS ou une notification sur votre application 
bancaire.

� Services publics : La CAF demande la double 
authentification depuis le 10 décembre 2024.

Certaines banques ou services proposent des cartes ou 
boîtiers avec un code qui s’affiche sur un écran et qui change 
régulièrement automatiquement sans connexion internet avec 
le temps. Configurer la double authentification sur vos 
comptes, notamment votre messagerie principale, est une 
démarche simple mais indispensable. Pensez donc à ajouter au 
minimum votre numéro de téléphone à tous vos comptes 
importants.

Si vous rencontrez des difficultés dans la manipulation des 
outils numériques, la CCAPV propose des ateliers numériques 
d’accompagnement gratuits et accessibles à tous, y compris 
aux professionnels, organisés sur tout le territoire de la CCAPV.

Contactez le Conseiller numérique de la CCAPV au 07 88 85 43 
71 ou par courriel : conseiller.numerique@ccapv.fr

Pour retrouver toutes les dates d’ateliers, rendez-vous sur le 
site de la CCAPV à cette adresse : http://ccapv.fr/serv.../
france-services/conseils-numeriques/

Partager cet article
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Quand le smartphone éclipse nos vies

Dans le creux de nos mains, un rectangle de verre et de métal 
précieux. Objet de convoitise, d'utilité, d'addiction. Le 
smartphone, ce compagnon omniprésent, a discrètement 
conquis nos vies, grignotant des pans entiers de notre 
quotidien. Il a avalé la montre, jadis témoin du temps qui 
s'écoule au rythme des aiguilles. Il a englouti l'appareil photo, 
capturant des instants figés dans une mémoire numérique 
infinie. Le calendrier, autrefois papier et annoté de nos rendez-
vous, s'est fondu dans une application synchronisée. Même le 
réveil, sonneur matinal, s'est tu face à la mélodie digitale.

Mais l'emprise du smartphone ne s'arrête pas là. Il s'insinue 
dans nos pensées, court-circuitant parfois nos propres 
réflexions. Face à une question, un doute, le réflexe est 
immédiat : une requête sur le moteur de recherche, une 
réponse instantanée puisée dans l'océan infini du web. Notre 
capacité à cogiter, à laisser mûrir une idée, s'étiole face à cette 
immédiateté. 

Au volant, le danger se tapit derrière l'écran illuminé. Un bref 
coup d'œil, une notification tentatrice, et l'attention s'égare, 
l'espace d'un instant fatal. Le monde réel se floute, les 
distances se raccourcissent, et le risque d'accident plane, 
ombre menaçante sur nos trajets quotidiens. Pourtant, la 
plupart d'entre nous restons aveugles à ce péril insidieux. 
Nous nous persuadons de pouvoir jongler entre le bitume et le 
virtuel, entre la vie et son reflet numérique.

Alors, une question se pose, lancinante : jusqu'où laisserons-
nous cet objet nous absorber ? Car derrière l'écran lumineux, 
une ombre se profile. Celle d'une déconnexion progressive du 
monde réel, des liens qui nous unissent à nos proches. Le rire 
partagé autour d'une table, le regard complice échangé lors 
d'une conversation, la main tendue en signe de réconfort… 
Autant d'expériences humaines irremplaçables que le 
smartphone menace d'éclipser.

Ne laissons pas cet outil, aussi performant soit-il, se substituer 
à l'essentiel. Ne le laissons pas remplacer les moments 
précieux passés en famille, ces instants de partage et d'amour 
qui tissent les liens indéfectibles de nos vies. Car au-delà des 
notifications et des réseaux sociaux, il y a la chaleur d'une 
présence, la force d'un lien authentique.

Le smartphone est un outil puissant, certes, mais il ne doit pas 
devenir une prison dorée. Apprenons à le dompter, à l'utiliser 
avec discernement, pour qu'il reste à sa place : un simple 
instrument au service de nos vies, et non le maître de nos 
existences. Car la véritable richesse se trouve hors de l'écran, 
dans le monde palpable des émotions et des relations 
humaines.

Quand on y pense : Le Spectre Lumineux
Une initiative innovante mise en lumière par BFM d'Ici 

La commune d'Allons a récemment fait l'objet d'un reportage 
sur BFM, mettant en avant son engagement en faveur de la 
mobilité durable. En effet, la ville a mis en place un système 
innovant de voiture électrique en partage, une première dans 
la région.

C'est le maire, Christophe Icobbi, qui a accueilli les équipes de 
télévision pour présenter ce nouveau service aux habitants. Il 
a expliqué en détail les modalités de fonctionnement de ce 
système de location, ainsi que les tarifs attractifs proposés :4 
euros pour deux heures, 7,50 euros pour une demi-journée et 
10 euros pour une journée complète.

Cette initiative, saluée par les équipes de BFM, s'inscrit dans 
une démarche globale de transition énergétique de la 
commune. En proposant une alternative écologique à la 
voiture individuelle, Allons souhaite favoriser une mobilité 
plus douce et réduire son empreinte carbone.

Les avantages de la voiture électrique en partage

Ce nouveau service présente de nombreux avantages, tant 
pour les habitants que pour l'environnement :

� Réduction de la pollution: En optant pour la voiture 
électrique, les utilisateurs contribuent à améliorer la 
qualité de l'air et à lutter contre le réchauffement 
climatique.

� Facilité d'utilisation: Le système de location est 
simple et accessible à tous vient la plateforme.

� Économie: Les tarifs proposés sont compétitifs, ce qui 
rend la location de voiture électrique accessible à un 
large public.

� Aménagement du territoire: En réduisant le nombre 
de véhicules individuels, ce type de service 
contribuerait à désengorger les rues et à améliorer le 
cadre de vie.

Un modèle à suivre

L'expérience d'Allons pourrait inspirer d'autres communes 
souhaitant mettre en place des solutions de mobilité durable. 
En effet, la voiture électrique en partage est une solution 
flexible et économique pour répondre aux besoins de 
transport des habitants, tout en préservant l'environnement.

Allons :  La commune fait le pari de l'électrique en partage

Ce nouveau service à la mobilité est le premier de ce type sur 
le département des Alpes de Haute Provence.

La commune a eu le plaisir d’accueillir Marc Chappuis, Préfet 
des Alpes de Haute Provence, M. Dominique Ceaux, sous-préfet 
de Castellane, M. Maurice Laugier, Président de la 
Communauté de Commune Alpes Provence Verdon, M. Alain 
Delsaux Conseiller départemental représentent Madame la 
Présidente du Département, M Christophe Iacobbi, Maire 
d’Allons et son Conseil Municipal, M Jean Marie Pautrat, 
représentant le Parc Naturel Régional du Verdon, M Bruno 
Flinois Directeur de la société Clem’ de l’énergie qui circule, M. 
Olivier Dusautois, Directeur général des services de la CCAPV, 
des représentants de la Gendarmerie.

Devant une belle assemblée, Monsieur Le Maire et M. Bruno 
Flinois ont expliqué le fonctionnement de la voiture, son 
branchement électrique et son utilisation (inscription, 
réservation…).

Monsieur le Maire et monsieur le préfet ont insisté sur la 
problématique des déplacements sur ce département rural. La 
voiture auto partage pourra, en partie, répondre à ce problème 
de mobilité, mais aussi participer à la lutte contre le 
réchauffement climatique, à la transition énergétique et à la 
préservation de la biodiversité. Au-delà des discours, la 
commune d'Allons met en pratique des solutions concrètes et 
pragmatiques.

Monsieur le Préfet, après sa deuxième visite sur le village, 
remarquait que ce projet s’inscrivait dans une démarche 

globale de la commune (village d’avenir, circulation apaisée, 
végétalisation, restauration du patrimoine…) et qu’il était prêt 
à soutenir tout nouveau chantier allant dans ce sens.

Pour information, la société Clem, intervient depuis 14 ans sur 
plus de 200 communes importantes du territoire Français. La 
mise en place de ce projet sur une petite commune comme 
Allons est un signal important dans cette démarche d’auto 
partage.

Un premier bilan sera effectué 6 mois après la mise en service 
et pourra également permettre aux utilisateurs de se 
familiariser à la conduite électrique.

Christophe Iacobbi/ JM Pautrat

Photos Myriam et Jean Marie

Allons : Jeudi 2 janvier, la Mairie et le CCAS ont inauguré le dispositif de véhicules 
en auto partage.
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16 points « France Services » existent sur le département dont 
3 sur le territoire de la CCAPV (Annot, Castellane et St André 
Les Alpes). Le bus itinérant permettra de mieux répondre aux 
attentes sur les petites communes rurales.

Isabelle et Amandine vous accueillent avec beaucoup de 
convivialité.

12 partenaires et organismes de services publics travaillent 
avec ces agents pour mieux répondre aux attentes des usagers 
(CAF, Impôts, CPAM, France Travail…).

Les techniciennes peuvent également accompagner les 
personnes pour créer leurs comptes Améli, Impôts gouv…).

Sans oublier, en complément, le conseiller numérique de la 
CCAPV qui aide à l’utilisation et la prise en main de l’outil 
informatique.

JM Pautrat

Allons : la camionnette France services : Un plus pour tous les usagers et habitants !

Vendredi dernier, le collège Émile Honnoraty d'Annot a vibré 
au rythme des applaudissements et des félicitations. 
L'établissement accueillait en effet la cérémonie de remise des 
diplômes du Brevet des Collèges, édition 2024. Un événement 
marquant, célébrant la réussite et l'avenir prometteur de 
jeunes annotains.

L'atmosphère était chargée d'émotion et de fierté alors que les 
anciens collégiens, accompagnés de leurs familles et de leurs 
enseignants, se retrouvaient pour cet instant symbolique. 
Cette cérémonie, bien plus qu'une simple remise de diplômes, 
incarnait l'aboutissement d'années d'efforts, de persévérance 
et d'apprentissage.

Les chiffres parlent d'eux-mêmes : sur 33 candidats présentés, 
pas moins de 30 ont décroché leur brevet, soit un taux de 
réussite exceptionnel de 91%. Une performance remarquable 
qui témoigne de la qualité de l'enseignement dispensé au 
collège Émile Honnoraty et de l'investissement des élèves.

Mais au-delà du taux de réussite global, c'est la qualité des 
résultats qui impressionne. Sur les 30 admis, 23 ont obtenu 
une mention : 10 mentions Très Bien, 6 mentions Bien et 7 
mentions Assez Bien. Ces excellents résultats soulignent 
l'engagement et le talent de cette promotion 2024.

« Ce succès est le fruit de leur détermination, mais aussi du 
soutien de leurs familles et de l'engagement de leurs 
enseignants ». Un travail d'équipe qui porte ses fruits et qui 
encourage les jeunes à poursuivre leurs études avec confiance 
et ambition.

Cette cérémonie a été l'occasion de mettre en lumière non 
seulement la réussite individuelle de chaque élève, mais aussi 
la force d'une communauté éducative soudée. Un moment de 
partage et de célébration qui marque une étape importante 
dans le parcours de ces jeunes annotains, prêts à entamer un 

nouveau chapitre de leur vie.

Avec les hashtags #Brevet2024 #Félicitations #Réussite 
#NouvelleÉtape, la mairie d'Annot et le collège Émile 
Honnoraty ont partagé cet événement sur les réseaux sociaux, 
propageant une vague d'ondes positives et d'encouragements 
pour l'avenir de ces jeunes talents. Un bel exemple de réussite 
locale dont toute la commune peut être fière.

Christian Reboul 

Annot : Une promotion 2024 du Brevet rayonnante de succès !

Depuis quelques jours, un nouvel équipement a fait son 
apparition sur le parking de la Respelido à Annot : un chalet à 
cartons. Cette installation a pour objectif de faciliter le tri et le 
recyclage des emballages en carton des habitants de la 
commune.

Un geste pour la planète

Ce chalet à cartons est une initiative utile qui s'inscrit dans une 
démarche de développement durable. En effet, le tri et le 
recyclage des cartons sont essentiels pour réduire l'impact 
environnemental de nos déchets.

Pourquoi utiliser ce chalet ?

� Pour contribuer à la propreté d'Annot : en évitant 
de laisser traîner vos cartons dans la nature ou dans 
les poubelles classiques, vous participez à 
l'embellissement de votre commune.

� Pour faciliter le recyclage de vos cartons : le chalet 
est spécialement conçu pour recueillir les cartons, ce 
qui simplifie le travail des équipes de recyclage.

� Pour éviter l'encombrement des conteneurs 
classiques : en utilisant le chalet à cartons, vous 
libérez de la place dans les conteneurs classiques, ce 
qui facilite le tri pour tous.

Comment utiliser le chalet à cartons ?

Il est important de respecter quelques règles simples pour une 
utilisation optimale du chalet à cartons :

� Ne déposer que des cartons propres et pliés : cela 
permet de gagner de la place et de faciliter le 
recyclage.

� Ne pas déposer d'autres types de déchets : le chalet 
est exclusivement réservé aux cartons.

Un appel à la responsabilité de chacun

La mise en place de ce chalet à cartons est une belle initiative, 
mais son succès dépend de la participation de tous.la 
municipalité compte sur vous pour adopter les bons gestes et 
faire de cette installation un outil efficace pour une commune 
plus durable.

Ensemble, agissons pour l'environnement !

N'hésitez pas à partager cet article pour sensibiliser votre 
entourage à l'importance du tri et du recyclage des cartons.

Christian Reboul 

La commune d'Annot a récemment signalé sur ses réseaux 
sociaux une intrusion et des détériorations survenues à la 
piscine municipale. Cet incident regrettable a suscité une 
réaction de la municipalité qui a tenu à informer ses 
administrés et à appeler à la vigilance.

Les faits :

Selon la publication de la commune, une intrusion a eu lieu à la 
piscine municipale, entraînant des dégradations. La nature 
exacte de ces destructions n'a pas été précisée dans le 
communiqué. Cependant, la municipalité souligne que ces 
actes « portent préjudice à un équipement public destiné au 
bien-être et au plaisir de tous les habitants ».

Réaction de la municipalité :

Face à ces actes de vandalisme, la commune a réagi en 
déposant une plainte auprès des autorités compétentes. Une 
enquête est en cours afin d'identifier les responsables. La 
municipalité espère que les auteurs de ces dégradations 

seront rapidement identifiés et traduits en justice.

Appel au civisme et à la vigilance :

La commune d'Annot a également profité de cette 
communication pour rappeler l'importance du respect des 
lieux publics. Elle souligne que ces espaces « appartiennent à 
tous » et appelle chacun à la responsabilité. De plus, la 
municipalité encourage les habitants à signaler tout 
comportement suspect à la gendarmerie.

Il semble toujours surprenant d’apprendre ce genre de faits 
sur nos paisibles communes. Pour quelle raison ces personnes 
ont l’idée de dégrader ces outils de loisirs utiles à tous !  Il 
faudra réparer et remettre en état tout cela à la charge de la 
commune et donc de l’ensemble des citoyens. La nature 
humaine est bien surprenante dans la négativité et c’est bien 
regrettable pour notre communauté.

Christian Reboul 

Annot : Intrusion et dégradations à la piscine municipale, la commune réagit.

Annot : un nouveau chalet à cartons pour une ville plus durable
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Le label Écodéfis, soutenu par l'ADEME et le Conseil Régional 
Provence-Alpes-Côte d'Azur, met en lumière les commerçants 
et artisans engagés dans une démarche environnementale. Sur 
le territoire de la CCAPV (Communauté de Communes Alpes 
Provence Verdon), une cinquantaine d'entreprises ont été 
labellisées, valorisant des actions concrètes en faveur du tri 
sélectif, de la lutte contre le gaspillage alimentaire, de la 
réparation et du réemploi, du traitement des huiles et graisses, 
et de la réduction de la consommation d'eau. Aujourd'hui, ils 
mettent  à l'honneur De fil en Aiguille, une couturière d'Allos 
qui incarne parfaitement cet esprit.

Valérie, la gérante de De fil en Aiguille, a placé le zéro déchet au 
cœur de son activité. Son approche est à la fois ingénieuse et 
efficace :

� Valorisation des chutes de tissu : Au lieu de jeter les 
restes de tissu, Valérie les transforme en lingettes 
démaquillantes réutilisables, offrant ainsi une 
alternative durable aux produits jetables. Cette 
initiative doublement bénéfique permet de réduire les 
déchets textiles tout en proposant une solution 
écologique aux consommateurs.

� Promotion du raccommodage : De fil en Aiguille 
propose également des services de raccommodage, 
prolongeant ainsi la durée de vie des vêtements et 
évitant qu'ils ne finissent à la poubelle. Cette pratique, 
qui tend à se perdre, est pourtant essentielle dans 
une démarche d'économie circulaire.

� Créations sur mesure : En privilégiant les créations 
sur mesure, Valérie optimise l'utilisation des 

matériaux et minimise les pertes. Cette approche 
responsable garantit une gestion plus durable des 
ressources.

� Maîtrise de la consommation énergétique :
Soucieuse de son empreinte environnementale 
globale, De fil en Aiguille a équipé son magasin d'un 
éclairage LED, une solution moins énergivore.

Grâce à toutes ces actions, De fil en Aiguille a reçu le Label 
d'Argent Écodéfis, une belle reconnaissance de son 
engagement. Cette distinction témoigne de l'importance des 
initiatives locales pour la transition écologique.

La CCAPV encourage les entreprises du territoire à suivre cet 
exemple. Si vous aussi, vous agissez pour réduire l'impact 
environnemental de votre activité, n'hésitez pas à contacter 
environnement@ccapv.fr. La CCAPV se fera un plaisir de 
mettre en avant votre engagement et de soutenir vos 
efforts.

Un grand bravo à De fil en Aiguille pour son travail 
remarquable et inspirant !

En partenariat avec la 
Chambre de Commerce et 
d'Industrie des Alpes-de-
Haute-Provence, la CMA 
Provence-Alpes-Côte d'Azur 
et Des Sources aux Gorges 
du Verdon.

Allos : Coup de projecteur sur De fil en Aiguille, l'éco-responsabilité récompensée 
par le label Écodéfis

Vendredi 24 janvier 2025, la salle des fêtes de Beauvezer a 
vibré au rythme des échanges et des perspectives d'avenir 
lors de la traditionnelle cérémonie des vœux. L'événement a 
rassemblé une foule nombreuse de Belvéziens, venus 
partager ce moment convivial en présence de plusieurs 
personnalités importantes du territoire.

Parmi les invités de marque, on notait la présence de 
Monsieur le Sous-Préfet Dominique Ceaux, de Monsieur le 
Député Christian Girard, de Monsieur le Vice-Président et 
Conseiller Départemental Alain Delsaux, représentant 
Madame la Présidente du département, de Monsieur Thierry 
Otto-Bruck, Maire de Thorame-Haute et représentant le 
Président de la Communauté de Commune Alpes-Provence-
Verdon, ainsi que de Monsieur le Délégué Militaire 
Départemental des Alpes-de-Haute-Provence, le Lieutenant-
Colonel Eric Biasotto.

C'est dans une atmosphère chaleureuse que le Maire, Brice 
Garnier, a pris la parole au nom du conseil municipal pour 
adresser ses vœux les plus sincères à l'assemblée. Son 
discours a été l'occasion de revenir sur le travail accompli par 
la municipalité depuis 2020.le Maire a souligné les 
réalisations concrètes ayant marqué la vie de la commune ces 
dernières années.

L'allocution s'est ensuite tournée vers l'avenir, dévoilant les 

perspectives pour l'année 2025. Un projet majeur a 
particulièrement retenu l'attention : « Village d’avenir 04 ». 
Le Maire a annoncé avec enthousiasme que la candidature de 
Beauvezer avait été retenue par Monsieur le Préfet du 
département. Cette nouvelle a suscité un vif intérêt au sein de 
l'assistance, laissant présager des développements 
importants pour la commune. Une démarche de 
développement durable et d'amélioration du cadre de vie des 
habitants. L'appellation « Village d'avenir » suggère une 
vision à long terme, axée sur l'innovation et l'attractivité du 
territoire.

La cérémonie s'est conclue par un moment de partage et de 
convivialité autour du verre de l'amitié. Cette tradition 
républicaine a permis aux habitants et aux élus d'échanger de 
manière informelle, renforçant ainsi 
les liens au sein de la communauté.

Christian Reboul 

Merci au maire pour le partage 
d'informations 

En septembre dernier, la commune de Castellane a eu 
l'honneur de recevoir la visite du jury des villes et villages 
fleuris. Un moment crucial pour la municipalité qui visait à 
conserver sa deuxième fleur, obtenue en 2009. Ce label 
témoigne de l'engagement de la commune pour 
l'embellissement de son cadre de vie et de ses efforts pour 
améliorer la qualité de vie de ses habitants.

La visite du jury, qui a lieu tous les trois ans, a pour objectif 
d'évaluer si les critères du label sont toujours respectés. 
Fleurissement, propreté, qualité du cadre de vie, actions 
environnementales, animations et promotion du label sont 
autant de points passés au crible par les jurés.

Cette année, la visite s'est déroulée en deux temps. Une 
présentation en salle a d'abord permis aux élus de présenter 
les actions menées par la commune en faveur de 
l'environnement et du fleurissement. Ensuite, les membres du 
jury ont exploré les rues de Castellane, découvrant les lieux 
emblématiques de la commune tels que le bord du Verdon, la 
place Marcel Sauvaire, le jardin public, l'entrée de ville, ainsi 
que les Jardins de la Tour et la rue Saint-Victor.

Les nouveaux aménagements, notamment celui du rond-point 
et le parterre sur le boulevard Saint-Michel, ont 
particulièrement retenu l'attention du jury. Les efforts de la 
municipalité pour améliorer l'entrée de ville et fleurir les 
parterres de la place Marcel Sauvaire ont également été salués.

Si quelques pistes d'amélioration ont été suggérées, la visite 
s'est globalement très bien passée et la municipalité était 
confiante quant au maintien de sa deuxième fleur.

Dernièrement, la confirmation de cette deuxième fleur est 
parvenue à la mairie. Une excellente nouvelle pour l'ensemble 
des élus et des techniciens qui ont travaillé d'arrache-pied 
pour atteindre cet objectif.

« La Commune est heureuse de cette nouvelle, Cette deuxième 
fleur est une récompense pour les efforts de toute une équipe. 
Le travail se poursuit pour améliorer le fleurissement de la 
commune et offrir un cadre de vie toujours plus agréable aux 
habitants. »

La municipalité prévoit déjà d'améliorer le fleurissement en 
prévoyant de fleurir les parterres place Marcel Sauvaire, de 
changer des jardinières et d'améliorer les entrées de ville.

Cette deuxième fleur est une belle reconnaissance pour la 
commune de Castellane qui s'engage au quotidien pour 
embellir son cadre de vie et améliorer la qualité de vie de ses 
habitants. Un engagement qui porte ses fruits et qui fait de 
Castellane une commune où il fait bon vivre

Christian Reboul 

Castellane : Une deuxième fleur pour une commune engagée dans l'embellissement 
de son cadre de vie

Beauvezer : Une cérémonie des vœux tournée vers l'avenir

La commune de Castellane a lancé une initiative écologique 
innovante pour la gestion des sapins de Noël après les fêtes. Un 
lieu de dépôt spécialement aménagé a été mis en place pour 
permettre aux habitants de se débarrasser de leurs sapins de 
manière responsable. Ces sapins seront ensuite compostés et 
utilisés dans les composteurs du village, contribuant ainsi à la 
fertilisation des sols et à la réduction des déchets.

Cette initiative a été très bien accueillie par les habitants de 
Castellane, qui ont massivement participé à cette démarche 
écologique. La télévision locale, D'ici TV, s'est déplacée pour 
réaliser un reportage sur cette initiative et a donné la parole à 
Nina Jonker, élue municipale, pour en savoir plus sur ce projet.

Nina Jonker, élue municipale :

"Nous sommes très fiers de cette initiative à Castellane. Le 
compostage des sapins de Noël est une manière simple et 
efficace de réduire nos déchets tout en enrichissant nos sols et 
les composteurs. Les habitants ont répondu présents et nous 
espérons que cette initiative deviendra une tradition annuelle. 
C'est un petit geste qui a un grand impact sur notre 
environnement."

Le reportage de D'ici TV a mis en lumière l'engagement de la 
commune envers des pratiques durables et a souligné 
l'importance de telles initiatives pour la préservation de notre 
planète. Les habitants de Castellane ont exprimé leur 
satisfaction et leur soutien à cette démarche, espérant que 
d'autres communes suivront cet exemple.

L'initiative de Castellane est un exemple concret de ce que les 
petites communes peuvent faire pour contribuer à la 
protection de l'environnement. En encourageant le 
compostage et en offrant des solutions pratiques pour la 
gestion des déchets, la commune montre la voie à suivre pour 
un avenir plus vert.

Christian Reboul 

Castellane : Une initiative écologique pour les Sapins de Noël
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Devant l'officier d'état civil Line Tilleman adjointe au maire, le 
premier mariage de l'année s'est déroulé à l'Hôtel de Ville pour 
unir Sébastien LEFEBVRE cuisinier domicilié à Castellane et 
Alicia LORION domiciliées au Brusquet, Toiletteuse – 
éleveuse. Les témoins de ce mariage étaient Cyril LEFEBVRE et 
Pascal LEFEBVRE, témoins du marié et Adrien VIALE et 
Anthony LORION, témoins de la mariée.

Deux jeunes gens sympathiques entourés de leurs familles et 
amis.

Nous adressons à Sébastien et Alicia tous nos vœux de 
bonheur.

Alain Curzi

Castellane : Premier mariage de l'année

Le recensement de la population de Castellane approche à 
grands pas. Cette opération, essentielle pour la vie de la 
commune, permettra de collecter des données précieuses sur 
les habitants et d’adapter les politiques publiques aux besoins 
réels de la population. Voici un aperçu de ce qu’il faut savoir 
sur le recensement à venir.

Une équipe d'agents recenseurs mobilisée

Cette année, le recensement sera mené par une équipe 
d’agents recenseurs motivés et formés pour cette mission : 
Barbara, Sandra, Pauline, Michèle et Jeanne. Elles seront les 
interlocutrices privilégiées des habitants, chargées de 
distribuer les documents nécessaires et d’accompagner les 
personnes qui pourraient rencontrer des difficultés dans leurs 
démarches. N'hésitez pas à les solliciter en cas de besoin.

Information préalable : une lettre dans votre boîte aux lettres

Avant le début officiel du recensement, une lettre 
d’information sera distribuée dans les boîtes aux lettres de 
tous les administrés. Ce document important expliquera en 
détail le processus du recensement et fournira toutes les 
informations utiles pour répondre efficacement au 
questionnaire. Soyez attentifs à sa réception.

Début du recensement : jeudi 16 janvier

Le recensement débutera officiellement le jeudi 16 janvier. 
Cette date marque le lancement de la collecte des informations 
auprès de la population.

Privilégier la réponse par internet : une méthode simple et 
sécurisée

La méthode recommandée pour répondre au questionnaire 
est via internet, dès réception de vos codes d’accès. Cette 
solution présente de nombreux avantages :

� Simplicité : Répondre en ligne est rapide et intuitif.

� Gratuité : L’accès au questionnaire en ligne est 
entièrement gratuit.

� Anonymat : La confidentialité des informations 
transmises est garantie.

� Gain de temps : Répondre en ligne permet d’éviter les 
déplacements et de gagner du temps.

Une solution d’accompagnement pour tous

Conscients que l’accès à internet n’est pas une réalité pour 
tous, la mairie a prévu une solution d’accompagnement pour 
les administrés qui n’ont pas internet ou qui rencontreraient 
des difficultés pour répondre en ligne. Ces personnes pourront 
se rendre à la mairie où une aide leur sera apportée pour 
remplir le questionnaire. Un agent sera présent pour les 
guider et répondre à leurs questions.

Un acte citoyen pour l’avenir de Castellane

Le recensement est un acte citoyen important qui contribue 
directement à l’avenir de Castellane et de ses habitants. Les 
données collectées permettront notamment de :

• Mieux connaître la population : Âge, composition des 
familles, professions, etc.

• Adapter les services publics : Crèches, écoles, transports, 
infrastructures, etc.

• Planifier les besoins futurs : Logements, équipements, 
etc.

La participation de chacun est donc essentielle pour que les 
décisions prises par la commune soient au plus près des 
besoins de la population. Merci à toutes et à tous pour votre 
contribution !

N'hésitez pas à contacter la mairie pour toute questions

Christian Reboul 

Cap’Verdon – Montagne & Partage est une association loi 1901 
qui s'est donnée pour mission de rendre accessible la 
magnifique vallée du Haut et du Moyen Verdon à un public aux 
besoins spécifiques. Que ce soit pour des personnes en 
situation de handicap moteur, sensoriel ou intellectuel, ou 
encore pour les personnes âgées, l'association s'engage à 
adapter le matériel et les activités en fonction des envies, des 
besoins et des possibilités de chacun.

Une Maison Sport Santé depuis 2020

Depuis janvier 2020, Cap’Verdon est officiellement reconnue 
comme une Maison Sport Santé. Cette reconnaissance 
témoigne de l'engagement de l'association à promouvoir le 
sport comme un vecteur de santé et de bien-être pour tous. 
Grâce à cette distinction, Cap’Verdon peut offrir des activités 
sportives adaptées qui répondent aux besoins spécifiques de 
chaque participant, tout en favorisant leur inclusion sociale.

La Saison de tandem ski est ouverte !

Avec l'arrivée de l'hiver, Cap’Verdon lance officiellement sa 
saison de tandem ski. Cette activité permet à tous, y compris 
ceux ayant des besoins spécifiques, de profiter des sensations 
de glisse sur les pistes enneigées de la vallée du Haut Verdon. 
Pour réserver votre session et vivre cette expérience unique, il 
suffit de contacter l'association au 0787383865. Une équipe 
de pilotes diplômés et bénévoles se tient prête à partager avec 
vous les joies de la glisse hivernale.

Un engagement pour l'inclusion

Cap’Verdon – Montagne & Partage ne se contente pas d'offrir 
des activités sportives. L'association s'engage également à 
créer un environnement inclusif où chacun peut se sentir à 
l'aise et profiter pleinement des beautés naturelles de la vallée 
du Verdon. En adaptant le matériel et les activités, Cap’Verdon 

permet à tous de participer et de vivre des moments 
inoubliables, quelles que soient leurs capacités.

Conclusion

Cap’Verdon – Montagne & Partage est bien plus qu'une simple 
association sportive. C'est un véritable acteur de l'inclusion et 
du bien-être pour tous. Grâce à son engagement et à ses 
initiatives, l'association contribue à rendre la vallée du Haut et 
du Moyen Verdon accessible à un public diversifié, tout en 
promouvant les bienfaits du sport pour la santé. Alors, 
n'hésitez plus et rejoignez-les pour une expérience unique et 
enrichissante !

Pour plus d'informations ou pour réserver une activité, 
contactez Cap’Verdon – Montagne & Partage au 0787383865

Christian Reboul

Castellane …: Cap’Verdon – Montagne & Partage : Une Association au Service de 
Tous

Castellane : Recensement de la population, tout ce qu’il faut savoir

Francis Martel, Directeur de Rédaction de la Revue Verdons, Présente "Incidences" 
sur Radio Verdon.

Un regard profond sur les transformations des Alpes-de-Haute-Provence

Le journaliste Jason de radio Verdon nous a fait suivre son interview dans 
le cadre de son émission spéciale, il a  eu le plaisir d'accueillir Francis 
Martel, directeur de rédaction de la revue Verdons, pour discuter du 
dernier numéro intitulé "Incidences". Ce 71e ouvrage, publié en 2024, 
marque les 25 ans de la revue et continue de célébrer la richesse 
culturelle, historique et naturelle des Alpes-de-Haute-Provence.

Tout débute par un historique de la revue depuis 25  ans les choses ont 
évolué passant de 3 publications annuelles a une de 160 pages avec une 
multitude de rencontres, de sujets , de rédacteurs  une amorce fort 
attractive pour la présentation de la revue fort appréciée sur nos 
territoires 

Ils passent ensuite au sujet du jour .

La revue Verdons s'est toujours distinguée par son ancrage profond dans 

le territoire des Alpes-de-Haute-Provence. Chaque 
numéro est une ode à la région, et "Incidences" ne 
fait pas exception. Ce numéro de plus de 160 pages 
offre des articles d'une grande qualité, explorant 
les transformations du paysage et les impacts 
humains sur l'environnement.

 bonne écoute 

Pour en savoir plus sur la revue Verdons et son 
dernier numéro "Incidences", rendez-vous sur leur 
site officiel ou dans les points de vente locaux.

Lien
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Le domaine nordique de Ratéry, véritable joyau des Alpes-de-
Haute-Provence, vient de franchir une nouvelle étape dans sa 
modernisation. En effet, la Communauté de Communes Alpes-
Provence-Verdon (CCAPV) vient de finaliser d’importants 
travaux d’isolation sur le chalet, emblématique du site.

Cette initiative est soutenue à hauteur de 50 % par la Région 
Sud dans le cadre de l’appel à projet relatif au soutien à 
l’investissement des stations de montagne. Elle marque une 
étape importante dans la modernisation du site qui attire 
chaque année de nombreux passionnés.

Un lifting durable pour un confort optimal

Réalisés à l’automne dernier, ces travaux ont permis de 
métamorphoser complètement l’enveloppe du bâtiment. Fini 
l’ancien bardage et la laine de verre : le chalet arbore 
désormais une isolation thermique par l’extérieur à base de 
laine de bois, renforcée par un élégant bardage en mélèze. 
Cette solution, à la fois performante et esthétique, a été 
privilégiée pour préserver l’authenticité du site tout en 
optimisant sa performance énergétique.

Un choix responsable au cœur des Alpes

En optant pour des matériaux naturels et locaux, comme la 
laine de bois et le mélèze issu des forêts environnantes, la 
CCAPV a fait le choix d’une démarche durable, en parfaite 
adéquation avec les enjeux environnementaux actuels. Cette 
approche permet de réduire l’empreinte carbone du bâtiment 
et de valoriser les ressources locales.

Un hiver au chaud, au cœur de la nature

Grâce à ces travaux, le chalet de Ratéry est désormais 
parfaitement équipé pour affronter les rigueurs de l’hiver. Les 
visiteurs pourront ainsi profiter d’un confort accru dans un 
cadre naturel exceptionnel. L’isolation par l’extérieur garantit 
une température intérieure agréable et stable, tout en 
réduisant significativement la consommation énergétique du 
bâtiment.

Un projet d’avenir pour le domaine nordique

Ces travaux s’inscrivent dans un programme de modernisation 
plus vaste, visant à faire du domaine de Ratéry une destination 
incontournable pour les amateurs de sports d’hiver et de 
nature. De nouvelles activités seront proposées tout au long de 
l’année pour enrichir l’offre et attirer un public toujours plus 
large.

Avec son chalet rénové et son environnement préservé, le 
domaine de Ratéry se positionne comme un lieu idéal pour se 
ressourcer et profiter des plaisirs de la montagne.

Christian Reboul

Colmars les Alpes : Le chalet de Ratéry revêt une nouvelle peau pour un hiver plus 
douillet La commune de La Mure-Argens a tenu sa traditionnelle 

cérémonie des vœux le 25 janvier dernier, un événement 
marqué par un discours positif et constructif du maire, André 
Luc Blanc, ainsi que par une volonté affirmée de dynamiser la 
communication municipale. On pouvait noter une présence 
nombreuse à la salle polyvalente, le sous-préfet Dominique 
Ceaux , Député Christian Girard , le conseiller départemental
Alain Delsaux , Président de la CCAPV , Maurice Laugier, le 
principal du collège , de nombreux maires des communes 
voisines , les pompiers …

Devant une assistance attentive, le maire a dressé le bilan des 
actions menées au cours de l'année écoulée, mettant en 
lumière les avancées significatives réalisées sur différents 
dossiers. L'accent a été particulièrement mis sur l'implication 
des élus et travaux bénévoles, dont l'engagement a été 
déterminant dans la progression des divers travaux tout au 
long de l’année.

Devant une assistance attentive, le maire a dressé un bilan 
positif des actions menées en 2024, soulignant l'implication 
cruciale des élus et des bénévoles dans la réalisation de 
nombreux projets.

Parmi les réalisations concrètes, on peut citer :

� L'installation de radars pédagogiques sur la RD955 et de 
nouvelles signalétiques sur la RD957.

� La réfection des voies communales grâce à l'utilisation 
de 5 tonnes d'enrobé à froid.

� La finalisation des WC d'Argens et les premiers travaux 
de restauration du pont de la Sasse d'Argens.

� mise en place de 3 bancs pique-nique deux à la Mure et 
un a Argens

� Le remplacement des luminaires par des ampoules LED 
sur les deux communes, contribuant ainsi à des économies 
d'énergie.

� La restauration de marches à Argens et la reconstruction 
de l'oratoire détruit par les intempéries etc.

Ces réalisations témoignent d'une collaboration fructueuse 
entre les équipes municipales et les forces vives de la 
commune, dans un esprit de service public.

Au-delà de ce bilan, le maire a également présenté les 
perspectives  pour La Mure-Argens. Le projet photovoltaïque, 
initié il y a plusieurs années et repris récemment, semble enfin 
sur le point d'aboutir. Cette persévérance démontre 
l'engagement de la commune en faveur de la transition 
énergétique.

D'autres projets importants ont été annoncés :

� L'acquisition, via l'EPF (Établissement Public Foncier), 
de la parcelle 462, où se situe l'ancien bâtiment du Pied 
Tanqué. Ce projet prévoit la création de trois logements, ainsi 
qu'une cuisine et une salle de restauration, grâce notamment 
au soutien financier de la CCAPV.

� L'achat de la parcelle 164 afin d'améliorer la circulation 
aux abords du lavoir et d'y aménager un espace de détente.

� Le lancement prochain de la station d'épuration 
d'Argens, avec une étude préalable en deux phases 

budgétisées.

Le maire faisait un aparté pour féliciter Julia Boetti pour la 
réussite des brevets des collèges et sa mention très bien ainsi 
que tous les collégiens qui l'ont obtenu. Mais aussi à Malvina 
pour son nouveau grade au sein des pompiers de Saint André 
les Alpes.

Un autre point fort de la cérémonie a été la présentation d'un 
diaporama dynamique, fruit d'une collaboration entre la 
secrétaire, le conseiller Francki Trapolino et l'association 
Verdon-info. Ce support visuel a permis de présenter de 
manière claire et attrayante les activités de 2024 et les 
perspectives pour 2025. Cette initiative, saluée par 
l'assistance, marque une volonté de moderniser et de 
dynamiser la communication municipale, un atout essentiel 
dans le monde actuel.

André Luc Blanc rappelle que l’association Mura Culture et 
Patrimoine est toujours a la recherche de bonne volonté pour 
poursuivre du travail entrepris depuis des années pour la 
restauration de la chapelle St Joseph mais aussi d’autres sujets 
culturels au niveau de la commune. On se souvient que des 
livrets sont encore disponibles à la vente. Le livre présente les 
photos anciennes de la commune et donne la parole aux 
habitants , le tarif est de 10€ pour la restauration de la 
chapelle.

La cérémonie trouvait son épilogue autour de préparations 
culinaires alléchantes du camping de l'Adrech, dans une 
ambiance conviviale où les échanges étaient animés.

En conclusion, la cérémonie des vœux de La Mure-Argens a été 
un moment positif et encourageant. Elle a mis en lumière 
l'engagement de la municipalité à travers des actions 
concrètes et une volonté affirmée de renforcer le lien avec ses 
habitants grâce à une communication modernisée. Un signal 
positif pour l'avenir de La Mure-Argens.

Christian Reboul

La Mure-Argens : Une cérémonie des vœux tournée vers l'action et l'avenir
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Voici l’histoire d’une petite église de montagne nichée contre 
son cimetière et destinée à mourir de mort lente, comme 
beaucoup de patrimoines des terres isolées. Son arrêt de mort 
avait été signé en date du 17 janvier 2011, lors de l’arrêté de 
peril, avec interdiction d’y pénétrer. Les paroissiens devaient 
se rendre dans une commune voisine ou dans la salle 
communale pour entendre la messe. Une inepsie ! Comme la 
fermeture d’une l’école. C’était compter sans la pugnacité du 
Maire de Lambruisse, Robert Martorano, qui a décidé de réagir, 
et de son épouse, Claudie, férue d’histoire et de patrimoine. 
Grâce à leur persévérance, L’Association pour la Restauration 
de l’Église de Lambruisse allait bientôt naître pour que revive 
ce précieux lieu de culte.

Notre Dame de l’Assomption date du XVIème siècle et la date 
de 1888 sur le fronton marque la dernière campagne de 
travaux. Quant à la date de 1875 gravée sur le mur du clocher, 
elle signe le déplacement de ce clocher gracile qui menaçait 
néanmoins d’écraser le bâtiment. La petite église n’avait donc 
pas été complètement abandonnée au cours des siècles, mais 
comme disait Pagnol, « elle était neuve depuis longtemps ». 3 
objectifs étaient alors fixés par la petite équipe menée par 
Claudie, décidée à sauver son patrimoine : tout d’abord, 
effectuer des travaux d’urgence pour la réhabilitation et la 
sécurisation du bâtiment, participer à la sauvegarde du 
patrimoine religieux et architectural du village, et enfin élargir 
le projet en organisant des manifestations culturelles afin de 
favoriser la fréquentation et, pourquoi pas, le tourisme. Les 
adhérents de l’association, aidés de bénévoles, ont tôt fait de 
prendre les choses en main en participant activement à des 
travaux de déblaiement à l’intérieur et de déviation pluviale en 
extérieur, pour assainir les lieux, ce qui a contribué à un 
assèchement significatif des murs.

La petite église recommençait à respirer.

La Mairie, prenant à son compte non seulement l’étude de 
diagnostic architectural, sanitaire et structurel de l'édifice, 
était prête à s'investir dans ce projet malgré ses modestes 
finances, en complément des subventions obtenues. Un plan 
de financement par tranches a donc été établi par l'atelier 
Donjerkovic; et parallèlement, l'association tâchait de lever 
des fonds, grace à des animations locales. Le maire, qui nous 
fait visiter son église, précise : “Je me suis engagé lors de 
mon premier mandat, auprès des anciens, à faire le 
maximum pour rouvrir l’église et le pari est tenu. Il a fallu 
14 ans”

Le projet prévoyait 426 000€HT, dont 183 907 € HT pour la 
1ère tranche. Après ces premières opérations urgentes et 
indispensables de confortement de la structure, de 
stabilisation des fondations par injection de résine, de 
renforcement des voûtes intérieures, de restauration des 
marches et du parvis, de pose de drains périphériques, et d’un 
déshumidificateur, la petite église pouvait recommencer à 
sourire.

En voyant l’arrêté de péril s’envoler et les paroissiens revenir 
timidement jeter un oeil sur les résultats des premiers 
embellissements, elle a même, paraît-il, fredonné un air dans 
un léger souffle de vent.

Désormais, les travaux touchent à leur fin, le maire envisage 
même “l’inauguration d’ici un mois ou deux”. La 2ème phase a 
permis à l’église de se faire belle et de retrouver l’éclat de sa 
jeunesse avec la délicate lumière irisée d’un vitrail rond voué à 
Notre Dame. Puis, la restauration des retables 
magnifiquement réhabilités en onyx par Pierre Caron, un 
parquet agréable à l’oeil et doux au pied, lui ont fait fièrement 
redresser son clocher. 

Dernièrement le sas d’entrée a été remis en place, et bientôt 
une croix finement ciselée à l’effigie de la Vierge, couronnera 
l’ancien support (depuis longtemps amputé) au bas des 
marches.

La petite église revit et resplendit, comme sa grande soeur 
Notre Dame de Paris, grâce à la volonté d’une équipe 
municipale qui a tenu bon depuis des années, assistée et 
soutenue par des bénévoles très motivés. Le Maire a tenu à 
remercier son adjoint Serge Bensa, “qui a suivi le chantier en 
continu, sans oublier les secrétaries successives Laetitia 
Frassetto et Virginia Toselli pour le travail administratif et 
les dossiers”. Préserver nos patrimoines : églises, oratoires, 
lavoirs, fontaines, leur histoire et leur charme, passe par le 
respect, l'entretien et la restauration. Ils sont autant de 
témoignages d'un temps révolu mais dont l’avenir peut 
s’inspirer. L'église de Lambruisse, vestige de cette mémoire 
individuelle et collective a eu la chance de renaître, mais 
combien d’autres édifices de nos campagnes meurent 
lentement ou ont déjà disparu ? L’abandon de ces témoins du 
passé est une offense à la culture et au souvenir de nos 
anciens.  

Odile Boetti

Lambruisse : L’église Notre dame de l’Assomption bientôt ressuscitée.

Au cœur des gorges du Verdon, sur la commune de La Palud-
sur-Verdon, se niche un lieu exceptionnel : la Colle de l'Olivier. 
Un site naturel privé, témoin d'un passé agricole et paysager 
riche, que l'association La Colle de l'Olivier s'est donné pour 
mission de sauvegarder et de réhabiliter.

Un projet ambitieux et nécessaire

L'association, créée dans le but de préserver et de valoriser 
l'identité paysagère de ce lieu unique, s'inscrit pleinement 
dans le programme du Projet de Territoire du Parc Naturel 
Régional du Verdon. Son action se concentre sur le respect de 
la biodiversité, la recréation du paysage traditionnel agro-
naturel et le développement d'un écotourisme durable.

Redonner vie à l'oliveraie

L'objectif principal de l'association est de recréer le paysage de 
l'oliveraie, en tenant compte des spécificités de 
l'environnement de Haute-Provence, du changement 
climatique et de la raréfaction des ressources hydriques. Un 
défi de taille, qui nécessite une approche globale et 
respectueuse de l'écosystème local.

Des actions concrètes déjà entreprises

Depuis sa création, l'association a déjà mené plusieurs actions 
concrètes pour atteindre ses objectifs :

� Nettoyage des oliviers : deux sessions de nettoyage 
ont été réalisées chaque année, à l'automne et au 
printemps, pour redonner de la vigueur aux arbres.

� Installation de panneaux d'information : des 
panneaux ont été installés sur le site pour informer 
les visiteurs de la démarche de l'association et des 
enjeux de la sauvegarde de ce lieu.

� Création d'un site internet et de réseaux sociaux :
une présence en ligne a été développée pour 
communiquer sur les actions de l'association et 
sensibiliser le public à la cause de la Colle de l'Olivier.

Un appel à la mobilisation

Malgré ces avancées, la tâche est immense et la nature reprend 
rapidement ses droits. L'association a besoin de votre aide 
pour poursuivre son action et atteindre ses objectifs.

À quoi vont servir les dons ?

Une collecte de fonds a été lancée pour permettre à 
l'association de réaliser des travaux d'aménagements 
essentiels :

� **Réhabilitation du chemin d'exploitation **: afin de 
faciliter l'accès au site et l'entretien de l'oliveraie.

� **Nettoyage des restanques **: pour dégager les vieux 
oliviers et retrouver les terrasses cultivées.

L'objectif de cette collecte est de 7 000€. Chaque don, même 
modeste, est précieux et contribuera à la sauvegarde de ce 
patrimoine naturel exceptionnel.

Ensemble, faisons revivre la Colle de l'Olivier !

L'association La Colle de l'Olivier est un projet passionnant et 
nécessaire, qui mérite d'être soutenu. Ensemble, nous 
pouvons faire revivre ce lieu magique, tout en préservant son 
identité et sa biodiversité.

Comment soutenir le projet ?

La collecte de fonds est en cours sur la plateforme Mimosas et 
restera active pendant encore un mois. Pour que les sommes 
soient validées, il est nécessaire d'atteindre 60% du budget 
demandé avant la fin de la période. Dans le cas contraire, les 
contributions seront remboursées. Il est également possible 
de soutenir le projet en envoyant un chèque directement à 
l'adresse du siège de l'association :

Association La Colle de l'Olivier 13 rue d'Enville 04120 La 
Palud sur Verdon

Contact :

� **Site internet **: www.colledelolivier.org

� **Réseaux sociaux **: Facebook et Instagram

N'hésitez pas à partager cet article et à en parler autour de 
vous, afin de mobiliser un maximum de personnes autour de 
ce beau projet !

Christian Reboul

La Palud sur Verdon : La Colle de l'Olivier, un projet associatif pour la sauvegarde 
d'un lieu emblématique des gorges du Verdon
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Le dynamisme sportif ne cesse de gagner du terrain dans les 
Alpes-de-Haute-Provence. Et c’est à Moriez, au cœur du Parc 
Naturel Régional du Verdon, que vient de voir le jour un 
nouveau club de course à pied et de trail : Sport Nature Verdon.

Ce club, né de l’engouement suscité par le célèbre Trail du 
Verdon de Moriez (Trail Hyèges Verdon), propose désormais 
aux passionnés de la course à pied et du trail de se retrouver 
régulièrement pour partager leur passion et progresser 
ensemble.

Un club pour tous les niveaux Que vous soyez un coureur 
aguerri ou un simple amateur souhaitant découvrir les joies de 
la course en pleine nature, Sport Nature Verdon vous accueille 
à bras ouverts. Le club organise des entraînements adaptés à 
tous les niveaux, encadrés par des professionnels, afin de 
permettre à chacun de progresser à son rythme.

Une visibilité accrue Pour faire connaître ce nouveau club, 
ses organisateurs ont mis en place une stratégie de 
communication active. Une page Facebook dédiée (Sport 
Nature Verdon) a été créée afin de partager les actualités du 
club, les événements à venir et de fédérer la communauté de 
coureurs.

Ce dimanche, l’équipe de Sport Nature Verdon a d’ailleurs 
participé à la prestigieuse PROM’CLASSIC de Nice, une belle 
occasion de se faire remarquer et de représenter les couleurs 
du Verdon.

Rejoignez l'aventure ! Si vous êtes intéressé(e) pour 
rejoindre le club Sport Nature Verdon et partager votre 
passion pour la course à pied et le trail, n’hésitez pas à 
contacter les organisateurs via leur page Facebook ou par 
téléphone au 0612828810 ou 0786386354.

En devenant membre, vous aurez l’opportunité de découvrir 
les magnifiques paysages du Verdon tout en vous faisant de 
nouveaux amis et en améliorant votre condition physique.

Un lien précieux pour s’informer :

Pour ne rien manquer de l’actualité du club, des inscriptions et 
des événements à venir, prochain stage de trail en début 
mai toutes les informations sont disponibles sur le site 
suivant :

STAGE DE TRAIL | SANT&SPORT

Rejoignez notre stage de trail dans le Verdon et le Mercantour 
Venez progresser en trail dans des paysages exceptionnels ! 
Encadré par des coachs expérimentés, ce stage vous permettra 
d'amélior...

https://www.sante--sport.fr/general-7

Christian Reboul 

Le maire de Moriez, Alain Coullet, lors de son discours des 
vœux, énonçait de nombreux projets 2025 dont la priorité sera 
la pérennité de l’Agence Postale Communale. La réhabilitation 
en square de l'ancien terrain de jeux rue des Fleurs, où seront 
créés un jardin public, cinq places de stationnement et un 
kiosque, offrira un espace de rencontre où les enfants 
pourront s'abriter en attendant le bus scolaire. Cet espace 
assurera une prise en charge des élèves dans de meilleures 
conditions de sécurité. Un financement de l'Etat et du 
Département viendra alléger la dépense. 

La restauration du réservoir collinaire de défense contre les 
feux de forêts du Jas de Bernard va être entreprise avec 
l'acquisition de la parcelle d'assise. Le soutien financier de la 
CCAPV a été validé à hauteur de 14 125€ pour un montant 
estimé à 34 000€. La gestion des eaux de ruissellement sur la 
voirie communale nécessite certains aménagements 
permettant d'absorber les quantités d'eau déversées lors de 
fortes pluies et de les collecter dans le réseau pluvial. Des 
caniveaux vont être installés en différents points à Hyèges et à 

Moriez. De plus, les pompes de la station de relevage du réseau 
d'eau potable des Chaillans vont être remplacées dès le début 
de l'année, ce qui permettra d’en sécuriser l'alimentation. A 
savoir que la dérogation pour la facturation de l'eau et de 
l'assainissement de manière forfaitaire dont bénéficie la 
commune cessera fin 2025 et ne sera sans doute pas 
reconduite. La mise en place des compteurs aux abonnés pour 
permettre de passer à un mode de facturation au volume 
consommé va être effectuée. 

Le maire a annoncé à ses administrés que « compte tenu des 
besoins de financement des différentes opérations liées au 
service de l'eau et de l'assainissement (vidange des lagunes, 
remplacement des pompes, pose des compteurs , sans 
compter les analyses obligatoires toujours plus nombreuses et 
onéreuses), l'augmentation des taxes de prélèvement de 
l'agence de l'eau, l'augmentation des charges de personnel, les 
tarifs du service pour 2025 ont dû être réajustés » 

D’autre part, le maire s’est engagé pour la protection et la 

restauration du patrimoine : « il a été décidé d'effectuer une 
étude de diagnostic sur l'intérieur de l'église de Moriez et sur 
les infrastructures du Puits Salé ». Des recherches de 
financements sont déposées auprès de la Région et de la DRAC. 
La CCAPV accompagnera la commune dans cette démarche.

Une partie du mur de soutènement du chemin communal du 
Fangeas menaçant de s'écrouler va être refaite par l'entreprise 
Chaspoul lorsque les conditions météorologiques seront 
meilleures, ainsi que la réfection du seuil de l'entrée de l'église 
de Moriez, qui permettra un accès plus aisé et plus conforme. 

Dès le mois de janvier la Commune disposera de l'application 
numérique Intramuros pour la diffusion d'informations 
auxquelles chacun aura accès depuis son smartphone. 

Avec un tel programme, la dynamique équipe municipale de 
Moriez, avec son maire Alain Coullet à sa tête, a du pain sur la 
planche !    Odile Boetti

Dimanche 26 janvier 2025, le domaine de Saint-Hilaire à 
Ollières a vibré au rythme des foulées des athlètes venus 
participer au Championnat Régional de Cross, une épreuve 
organisée de main de maître par le Saint Maximin Athletic Club 
(SMAC) avec le concours de la ligue région sud d’athlétisme. 
Dans le cadre pittoresque des Terres de Saint-Hilaire, sur un 
parcours exigeant de 9,2 km alternant chemins et champs, les 
coureurs ont défié les éléments et repoussé leurs limites. 
Parmi eux, les athlètes du club Sport Nature Verdon de Moriez 
ont réalisé une performance remarquable.

Le coup d’envoi de la course a été donné à 15h30, lançant les 
participants sur un tracé technique et stimulant. Cette 
épreuve, qui comptait pour le Quart de Finale des 
Championnats de France de cross, revêtait une importance 
particulière pour les clubs et les athlètes en lice. Le club Sport 
Nature Verdon, présent sur le cross long élite, a démontré une 
belle cohésion d’équipe et un esprit combatif.

Malgré la difficulté du parcours et le niveau élevé de la 
compétition, les coureurs de Sport Nature Verdon ont su tirer 
leur épingle du jeu. Leur engagement et leur détermination 
ont été récompensés par l’opportunité de participer aux demi-
finales des Championnats de France de cross.

Une excellente nouvelle qui témoigne du travail acharné des 
athlètes et de l’encadrement du club.Quatre membres du club 
étaient présents : Germain Lacote, Olivier Filliere et Maxime 
Cazettes. Maxime Comte le dernier sportif n’ayant pas pu 
participer pour cause de blessure, était présent pour 
encourager et coacher les athlètes avec son dynamisme et sa 
ferveur habituelle.

Cette participation et la poursuite de la compétition 
représentent une véritable fierté pour le club Sport Nature 
Verdon et pour l’ensemble de ses membres. C’est la 
consécration d’un entraînement rigoureux et une belle 
récompense pour l’investissement de chacun. L’aventure 
continue donc pour Sport Nature Verdon, qui abordera les 
demi-finales avec ambition et l’envie de porter haut les 
couleurs du club. Cette nouvelle compétition va permettre  de 
se qualifier pour le Championnat de France de cross 2025 qui 
se déroulera les 01 et 02 mars 2025 à Challans (Pays de Loire).

Cette performance encourageante augure de belles 
perspectives pour la suite de la saison. On suivra avec intérêt 
le parcours de Sport Nature Verdon lors des prochaines étapes 
des Championnats de France de cross. Nul doute que les 
athlètes auront à cœur de confirmer leur talent et de réaliser 
de nouvelles performances de haut niveau.

Christian Reboul 

Moriez : Sport Nature Verdon Brille au Championnat Régional de Cross à Ollières

Moriez : Le Maire annonce des projets de restauration du patrimoine et des divers 
réseaux d’eau 

Moriez : Le Verdon a son club de trail : Sport Nature Verdon
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Quand les enfants du centre de loisirs IFAC de Moustiers Sainte 
Marie font leur huile d’olive... une histoire de découverte et 
d'exploration du patrimoine environnemental local, par et 
pour les enfants.

Cette année, le centre de loisirs de Moustiers-Sainte-Marie a 
mis l’accent sur la nature et l’environnement, en lien avec le 
Parc Naturel Régional du Verdon autour du projet éducatif « 
Manger Verdon », qui s’inscrit dans le projet alimentaire 
territorial de Provence Alpes Agglomération.

Alliant découverte de l'agriculture locale et apprentissage de 
l'alimentation saine, le centre de loisirs a proposé aux enfants 
de participer à la réalisation de leur propre huile d'olive.

L’aventure a commencé sur une restanque située à proximité 
du centre de loisirs. Avec l’appui de la mairie de Moustiers 
Sainte Marie, et de quelques parents volontaires et 
enthousiastes qui ont rejoint l’équipe pour participer à cette 
activité collective, nous avons pu récolter approximativement 
800 kilos d’olives sur les arbres de la parcelle mise à 
disposition.

Le Moulin Bonaventure de Valensole, partenaire de cette 
initiative, a généreusement prêté son matériel pour faciliter la 
récolte des olives. Râteaux à mains, filets, caisses de stockage 
et peigne électrique, tous les outils nécessaires ont été mis à la 
disposition des enfants pour qu'ils puissent se glisser dans la 
peau de véritables oléiculteurs. Ces derniers ont ainsi 
découvert les différentes étapes de la récolte, du ramassage 
des olives jusqu'à la presse.

Les enfants, enthousiastes à l’idée de créer un produit à partir 
de leur propre travail, ont pu personnaliser une bouteille 
d'huile d'olive qu’ils ont emporté chez eux en souvenir de cette 
belle expérience. Cette huile, au goût unique, a permis un 
enrichissement personnel et culturel pour les enfants de l’ACM 
IFAC de Moustiers, en plus de renforcer la collaboration entre 
le centre de loisirs, les familles et la commune, autour des 
valeurs du projet « Manger Verdon ».

Mathilde Grange

Moustiers Sainte Marie : Premières olivades de l’ACM IFAC 

Dimanche dernier, la petite commune de Malijai a vibré au 
rythme de la danse et de la musique, grâce à une rencontre 
exceptionnelle organisée par l'École du Sous-Sol/Studio 57. 
Cette journée mémorable a réuni les élèves de Lou Ratouna 
Barrême et de l'École de Musique et de Danse du Moyen 
Verdon, sous la direction dynamique de la professeure 
Malissou Bistoni.

Une prestation éblouissante

Les élèves ont offert une prestation éblouissante, fruit de mois 
de travail acharné et de passion. Malissou Bistoni, connue pour 
son énergie et son dévouement, a su insuffler à ses élèves une 
véritable magie scénique. Les chorégraphies, à la fois 
innovantes et captivantes, ont su conquérir le cœur du public. 
Chaque mouvement, chaque note de musique, était empreint 
d'une émotion palpable, témoignant du talent et de 
l'engagement des jeunes artistes.

Un événement fédérateur

Cette rencontre a été bien plus qu'un simple spectacle; elle a 
été un véritable moment de partage et de communion. Les 
élèves de Lou Ratouna Barrême et de l'École de Musique et de 
Danse du Moyen Verdon ont démontré que la danse et la 
musique sont des langages universels capables de rassembler 
et d'inspirer. L'association Lou Ratouna a d'ailleurs tenu à 
féliciter Malissou pour son travail remarquable, soulignant 
que ses chorégraphies étaient "superbes" et que ses élèves 
avaient été "magiques".

Une organisation réussie

L'École du Sous-Sol/Studio 57 mérite également des éloges 
pour l'organisation impeccable de cet événement. Malgré 
quelques petits désagréments liés à la salle, l'ambiance 
chaleureuse et conviviale a su faire oublier ces détails. Les 
spectateurs ont passé une belle après-midi, bercés par la 
musique et émerveillés par les performances des jeunes 
talents.

Un message de reconnaissance

Malissou Bistoni a tenu à remercier chaleureusement tous les 
participants et les organisateurs, en particulier l'École du 
Sous-Sol/Studio 57 pour leur invitation. Elle a également 
exprimé sa gratitude envers @coeurlavande pour leur soutien. 
Cette journée restera gravée dans les mémoires comme un 
moment de pure joie et de célébration de l'art.

La rencontre de dimanche à Malijai a été un véritable succès, 
tant sur le plan artistique que sur le plan humain. Elle a permis 
de mettre en lumière le talent et la passion des jeunes artistes 
de la région, tout en renforçant les liens entre les différentes 
écoles et associations. Bravo à tous les participants et rendez-
vous à la prochaine édition !

Christian Reboul 

Malijai : Une rencontre inspirante: la danse et la musique à l'honneur
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En choisissant des fèves locales, la pâtisserie Comte souhaite 
non seulement soutenir le circuit court, mais aussi offrir cette 
année à ses clients des objets de collection pour sensibiliser le 
public à l’importance de donner son sang. « Nous sommes 
fiers de pouvoir allier notre passion pour la pâtisserie à 
une cause qui nous tient à cœur. Chacun d’entre nous peut 
avoir besoin au cours de sa vie d’un don de sang ». déclare 
Didier Comte, pâtissier installé depuis 1991 à St André Les 
Alpes. « Nous espérons que cette initiative encouragera 
nos clients à réfléchir à l’importance du don de sang et à 
s’engager à leur tour. » En 2025 cette collection de fèves rend 
la galette solidaire avec l’association du don du sang. Sur les 6 
fèves de la collection, on peut admirer de fins pictogrammes 
qui illustrent l’importance de donner son sang. Elles nous 
rappellent que chaque jour, 10 000 dons sont nécessaires en 
France et 1 400 en Auvergne-Rhône Alpes pour soigner ou 
même sauver une accouchée, un accidenté de la route, un 
malade du cancer etc. Les situations sont aussi courantes que 
variées, c’est pourquoi l’acte volontaire et bénévole de donner 
son sang est irremplaçable. Chaque fève en porcelaine de cette 
collection est soigneusement conçue par Panessiel, 
1erfabricant de fèves françaises. Celles-ci sont décorées une à 
une à la main à Grenoble dans un atelier dédié aux personnes 
souffrant d’un handicap.

La pâtisserie met un point d’honneur pour la qualité de ses 
galettes et brioches des rois. Elles sont entièrement fabriquées 
maison avec des ingrédients nobles. Depuis l’Épiphanie, la 
pâtisserie présente cette collection de fèves françaises, à 
l’effigie du don de sang, dans un contexte où 95 % des fèves 
disponibles sur le marché proviennent d’Asie. Pour l’occasion, 
elle s’associe à l’Action Locale Solidaire de St André les Alpes. 

L’Epiphanie en chiffres : 9 Français sur 10 ont consommé ou 
acheté de la galette en janvier dernier, 70 % des 
consommateurs sont prêts à payer plus cher pour une fève 
française, et même le double pour une galette artisanale. 43% 
des gâteaux des rois sont achetées chez un artisan pâtissier. 
Odile Boetti

Pâtisserie Didier Comte, Grand rue, 04170 Saint André les 
Alpes. Tél : 04 92 89 03 69

site : https://www.patisseriecomte.com

Saint André les Alpes : La pâtisserie Comte s’engage pour sauver des vies

Saint André les Alpes a vibré au rythme des mots et des 
histoires lors des récentes Nuits de la Lecture. L'association « 
Chante Livre » a offert au public une après-midi riche en 
émotions et en découvertes littéraires, avec des lectures 
captivantes et une exposition photographique retraçant 
l'histoire d'un lieu emblématique de la commune.

Samedi après-midi, plusieurs moments de partage ont rythmé 
l'événement. Des lectures de livres et de textes personnels ont 
plongé les nombreux spectateurs dans des univers variés, 
créant une atmosphère conviviale et chaleureuse sur le thème 
du patrimoine. L'enthousiasme du public témoigne du succès 
de cette initiative.

Un moment d'émotion a été partagé lorsque Christophe a 
parlé de sa passion : le tournage sur bois, et plus 
particulièrement la création de stylos. Cet art exige une haute 
précision et une grande concentration. Avec ses mots, il nous a 
conté l'histoire d'un bout d'olivier, depuis la branche brute 
jusqu'au stylo fini. Sa passion, belle et intacte malgré la 
maladie, nous a offert un beau moment de partage et de gaieté, 
comme on les aime.

En parallèle des lectures, une exposition de photos a retracé 
l'histoire fascinante du bâtiment qui abrite aujourd'hui la 
mairie. De l'ancien hôtel Pascal à l'hôtel du Parc, puis à la 
mairie actuelle depuis 2015, les clichés ont illustré les 
transformations successives de ce lieu central de la vie locale.

L'histoire de ce bâtiment, intimement liée à celle de Saint 
André les Alpes, remonte à 1721, lorsque la seigneurie est 
passée aux mains de la famille de Laugier. Un modeste château, 
reconstruit au XVIIIe siècle, fut ensuite transformé en 
hôtellerie à la fin de ce même siècle, devenant la propriété de 
la famille Trotabas. Dès 1839, un guide touristique vantait le 
confort et l'accueil de l'établissement.

L'arrivée du chemin de fer au XIXe siècle a marqué une période 

d'intense activité pour l'hôtel, avec la construction d'annexes 
pour accueillir les voyageurs. Au fil des décennies, 
l'établissement a connu plusieurs propriétaires et 
transformations. En 1924, sous la gérance d'Henri-Louis-
Auguste Saquet, il est rebaptisé Grand Hôtel du Parc, et un parc 
d'agrément est aménagé. En 1942, Louis-Armand Ferrier 
prend la relève et entreprend des rénovations, notamment la 
création d'une grande salle à manger. L'hôtel devient alors un 
lieu incontournable de la vie sociale et économique de Saint 
André les Alpes. La famille Ferrier, connue dans toute la région 
pour le talent culinaire de Jean-Louis, a marqué les esprits. De 
nombreuses personnalités ont fréquenté l'établissement, 
comme en témoignent des photographies de l'humoriste 
Patrick Topaloff issues de la collection d'André Boeuf. On 
raconte également que Jean-Louis préparait avec plaisir les 
prises des pêcheurs pour des moments de convivialité à l'hôtel 
du Parc.

L'exposition et les lectures organisées par « Chante Livre » ont 
permis de raviver la mémoire de ce lieu chargé d'histoire, 
soulignant son importance dans le patrimoine local. Les Nuits 
de la Lecture ont ainsi été une belle occasion de célébrer les 
mots, les histoires et le patrimoine de Saint André les Alpes.

Christian Reboul 

Saint André les Alpes : « Chante Livre » enchante les Nuits de la Lecture 
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Dans le cadre du label Écodéfis, une initiative soutenue par 
l'ADEME et le Conseil Régional Provence Alpes Côte d'Azur, qui 
vise à récompenser les acteurs économiques engagés pour 
l'environnement, La CCAPV nous propose la rencontre d'une 
nouvelle  entreprise exemplaire :. Parmi la cinquantaine 
d'entreprises labellisées sur le territoire de la CCAPV, Costa 
Construction Bois se distingue par son approche globale en 
faveur du développement durable.

L'entreprise, dirigée par Rémi Costa, place l'isolation de 
qualité au cœur de son activité, allant même au-delà des 
recommandations habituelles afin de réduire 
significativement les besoins en chauffage. Un engagement qui 
se traduit concrètement par une baisse de la consommation 
énergétique pour ses clients. L'attention portée à l'efficacité 
énergétique se manifeste également au sein même de l'atelier, 
éclairé par des LED, une solution sobre en énergie.

L'utilisation de matériaux écologiques est une autre priorité 
pour Costa Construction Bois. L'entreprise privilégie le bois 
certifié PEFC, garantissant une gestion durable des forêts, et 
utilise de la laine de bois pour l'isolation, un matériau 
écologique par excellence, car issu d'une ressource 
renouvelable et entièrement recyclable.

La démarche écoresponsable de Costa Construction Bois ne 
s'arrête pas là. Afin de minimiser les pertes, Rémi Costa 
effectue des découpes sur mesure. Les chutes de bois, 
inévitables dans son activité, sont intelligemment réutilisées 

localement comme bois de chauffage, contribuant ainsi à une 
économie circulaire et évitant le gaspillage.

Cet ensemble d'actions concrètes et cohérentes a valu à Costa 
Construction Bois la reconnaissance de son engagement avec 
l'obtention du Label Bronze d’Éco-défis. Une belle récompense 
pour une entreprise qui place l'environnement au centre de 
ses préoccupations.

Ce portrait met en lumière l'importance de l'engagement des 
entreprises locales dans la transition écologique. Si vous aussi, 
vous agissez sur le territoire de la CCAPV pour réduire 
l'empreinte environnementale de votre entreprise, n'hésitez 
pas à contacter environnement@ccapv.fr. La CCAPV encourage 
et souhaite valoriser les initiatives en faveur de 
l'environnement.

Un grand bravo à Costa Construction Bois pour son travail 
remarquable et son engagement inspirant !

En partenariat avec la Chambre de commerce et d'industrie des 
Alpes-de-Haute-Provence, la CMA Provence-Alpes-Côte d'Azur et 
Des Sources aux Gorges du Verdon.

Saint André les Alpes : Costa Construction Bois, un engagement durable 
récompenséDepuis des années, le ciel de St André les Alpes vibre au 

rythme des parapentes, portés par les vents et les rêves 
d'évasion. Au cœur de cette danse aérienne, le centre de vol 
libre Aérogliss, véritable gardienne des cieux locaux, œuvre 
sans relâche pour offrir aux passionnés des conditions 
optimales. Récemment, l'association a dévoilé sur ses réseaux 
sociaux les fruits de ses dernières investigations, une quête 
poétique et pragmatique pour un confort accru des 
pratiquants.

St André les Alpes, avec son site de Chalvet reconnu 
internationalement, est un écrin pour le vol libre. Aérogliss, 
forte de son expérience depuis 1982, ne se contente pas de 
gérer le site ; elle le façonne, l'améliore, le polit pour que 
chaque envol soit une expérience inoubliable. L'association, 
véritable trait d'union entre la terre et le ciel, comprend 
l'importance cruciale d'infrastructures adaptées et d'une 
connaissance approfondie des conditions aérologiques.

Les récentes investigations d'Aérogliss se concentrent sur 
plusieurs axes. Tout d'abord, une attention particulière est 
portée à l'optimisation des aires de décollage et d'atterrissage. 
Imaginez des pentes douces comme des caresses, des espaces 
vastes où les ailes se déploient avec grâce, des zones 
d'atterrissage sécurisées où les pieds retrouvent la terre avec 
douceur. C'est cette image que les équipes d'Aérogliss ont en 
tête, et c'est ce qu'elles s'efforcent de concrétiser.

Ensuite, l'association travaille sur une meilleure 
compréhension des microclimats locaux. Le vent, cet artiste 
invisible qui sculpte les trajectoires des parapentes, est étudié 
avec minutie. Des relevés météorologiques précis, combinés à 
une connaissance empirique du terrain, permettent 
d'anticiper les conditions de vol et d'assurer la sécurité de 
tous. C'est une véritable poésie des airs, où la science et 
l'expérience se rencontrent pour offrir des moments de pur 

bonheur.

Enfin, Aérogliss n'oublie pas l'aspect humain. L'accueil, 
l'information, le partage de connaissances sont au cœur de 
leur démarche. L'association souhaite créer un lieu de 
rencontre et d'échange, où les passionnés peuvent se 
retrouver, partager leurs expériences et apprendre les uns des 
autres. C'est une communauté qui se construit autour d'une 
passion commune, un lien invisible qui unit les hommes et les 
femmes qui aiment défier les lois de la gravité.

Les investigations d'Aérogliss ne sont pas simplement des 
améliorations techniques ; elles sont l'expression d'une 
passion, d'un amour profond pour le vol libre et pour ce 
territoire exceptionnel. Elles témoignent d'une volonté 
constante d'offrir aux pratiquants un écrin toujours plus 
accueillant, un lieu où les rêves d'Icare peuvent prendre vie en 
toute sécurité. Alors, la prochaine fois que vous lèverez les 
yeux vers le ciel de Saint-André-les-Alpes, souvenez-vous du 
travail invisible d'Aérogliss, de cette quête incessante pour des 
horizons toujours plus doux.

Pour plus d'informations, vous pouvez consulter les réseaux 
sociaux d'Aérogliss et leur site web : https://www.aerogliss.
com/

Christian Reboul 

Saint André les Alpes : Aérogliss en quête d'horizons plus doux 
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La collection de diapositives d'André Boeuf, une figure locale 
de Saint-André-les-Alpes, est un véritable trésor d'archives 
pour le village. Elle retrace l'histoire locale de la fin des années 
1970 aux années 1990, à travers des photos de fêtes, 
d'animations, de reportages photos de travaux publics, etc.  
Cette collection a été confiée à l'association Verdon-info par les 
filles d'André Boeuf, qui souhaitaient la partager avec le public. 
L'association à scanner les diapositives sur plusieurs périodes  
et à les publier sur ses réseaux sociaux.

Chaque publication suscite un grand intérêt de la part des 
habitants de Saint-André-les-Alpes. Les photos permettent de 
se remémorer des souvenirs, de retrouver des connaissances 
et de découvrir des aspects de la vie locale oubliés.

L'association Verdon-info a également pu retrouver les noms 
des protagonistes des photos, grâce à la collaboration des 
habitants. Ces informations sont ajoutées aux images, ce qui 
les rend encore plus précieuses.

Le corso de 1978

L'association Verdon-info a récemment pu scanner un lot de 
diapositives sur le corso de Saint-André-les-Alpes en 1978. Ces 
photos montrent le travail et la coordination du comité des 
fêtes de l'époque, ainsi que la motivation créatrice de 
nombreux bénévoles.

Le corso était un événement majeur de la vie locale à l'époque. 

Il rassemblait des milliers de personnes et était l'occasion de 
présenter les talents des habitants.

Les photos du corso de 1978 sont un témoignage précieux de 
cet événement et de l'esprit festif de Saint-André-les-Alpes.

Un patrimoine à préserver

Christian Reboul 

Saint André les Alpes : Collection de diapositives d'André Boeuf : un trésor 
d'archives pour le villageLe froid de l’hiver a fondu sous la chaleur des sourires et des 

échanges à la salle polyvalente de Saint André les Alpes le 24 
janvier.L’association « Lou Roudoulet de Chamatte » a une 
nouvelle fois démontré son talent pour créer des moments de 
pure convivialité.

Dès 14 heures, les membres se sont retrouvés autour de tables 
joliment dressées, prêts à s’adonner à leurs passions favorites : 
les cartes, les mots croisés, l’aiguille et le fil. Une ambiance 
chaleureuse et détendue régnait, où les rires et les 
conversations animaient l’après-midi.

À 16 heures, c’est l’heure tant attendue : la traditionnelle galette 
des Rois ! Les yeux pétillants d’espoir, chacun a dégusté sa part, 
dans l’attente de découvrir le heureux élu. Les rois et reines de 
la journée ont été fêtés avec enthousiasme, une nouvelle fois 
preuve que la simplicité des plaisirs partagés est la clé du 
bonheur.

Un avenir prometteur

Pour l’année à venir, l’association « Lou Roudoulet de Chamatte 
» ne manque pas d’idées pour maintenir cette dynamique. Des 
sorties, des voyages, des repas conviviaux sont d’ores et déjà 
prévus, offrant ainsi à ses membres la possibilité de découvrir 
de nouveaux horizons tout en cultivant les liens d’amitié.

Mais au-delà des événements, c’est l’esprit de partage et de 
solidarité qui fait la force de cette association. Chaque mardi et 
vendredi, la salle polyvalente se transforme en un véritable 
havre de paix où chacun trouve sa place, où les générations se 

mélangent et où les sourires sont légion.

Un rayon de soleil dans un hiver rigoureux

En ces temps où l’individualisme semble gagner du terrain, 
l’exemple de « Lou Roudoulet de Chamatte » est plus que 
jamais précieux. Cette association nous rappelle qu’il est 
possible de vivre ensemble, de se soutenir mutuellement et 
de trouver du bonheur dans les petites choses de la vie.

Comme un nid douillet où l’on se réfugie, L’association 
nous tend les bras,  dans la joie et la bonne humeur.

Autour d’une table, les cœurs se lient,  les histoires se 
racontent, la vie associative donne toute  sa créativité , son 
partage et sa cordialité .

Informations pratiques

Pour rejoindre l’association « Lou Roudoulet de Chamatte » 
ou obtenir plus d’informations, n’hésitez pas à contacter :

Le secrétaire  Michel Malet

• louroudoulet@gmail.com

Les mardis et vendredis, à la salle polyvalente de Saint-André-
les-Alpes, Venez partager des moments précieux, c’est notre 
promesse !

Christian Reboul 

Saint André les Alpes : Après midi conviviale avec le Roudoulet de Chamatte 
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L'Hôtel Trotabas, puis Hôtel du Parc, est un édifice 
emblématique de la commune de Saint-André-les-Alpes, dont 
l'histoire riche et complexe s'étend sur plusieurs siècles. Ce 
lieu, témoin des transformations économiques et sociales de la 
région, a connu de nombreuses évolutions et changements de 
propriétaires avant de devenir la nouvelle mairie de la 
commune dans les années 2015.

Origines et premières transformations

L'histoire de l'Hôtel Trotabas commence en 1721, lorsque la 
seigneurie de Saint-André passe aux mains de la famille de 
Laugier. Un modeste château est reconstruit dans le troisième 
quart du 18e siècle. À la fin de ce même siècle, le château est 
vendu et transformé en hôtellerie, devenant la propriété de la 
famille Trotabas. En 1839, l'hôtel est mentionné et 
recommandé dans un guide touristique, soulignant le confort 
et les soins apportés par M. Trotabas.

Évolution et changements de propriétaires

Au 19e siècle, avec l'arrivée du chemin de fer, l'hôtel connaît 
une période d'activité intense. Des remises et garages sont 
construits à l'arrière du bâtiment pour accueillir les 
voyageurs. En 1936, l'hôtel devient la propriété de Mme Niel, 
veuve de Gustave Trotabas. En juin 1924, Henri-Louis-Auguste 
Saquet prend la gérance et l'hôtel change de nom pour devenir 
le Grand Hôtel du Parc. Un parc d'agrément est aménagé à 
l'arrière, offrant un cadre idyllique pour les clients.

En 1942, Louis-Armand Ferrier prend la gérance et 
entreprend des travaux de rénovation, notamment la création 
d'une grande salle à manger au rez-de-chaussée. Cette période 
marque une nouvelle ère de prospérité pour l'hôtel, qui 
devient un lieu central de la vie sociale et économique de 
Saint-André-les-Alpes.

Période de prospérité et déclin

Au milieu du 20e siècle, l'hôtel connaît une période d'affluence 
pendant la construction du barrage de Castillon. Cependant, à 
la fin du 20e siècle, l'hôtel ferme et est laissé à l'abandon, 
marquant une période de déclin pour ce lieu autrefois 
prospère.

Transformation en mairie

Dans les années 2015, l'hôtel connaît une nouvelle 
transformation majeure en devenant la nouvelle mairie de 
Saint-André-les-Alpes. Cette reconversion marque une 
nouvelle étape dans l'histoire de l'édifice, qui continue de 
jouer un rôle central dans la vie de la commune.

Description architecturale

Situé au centre du vieux village, près de l'église paroissiale, 
l'édifice est organisé autour d'un plan en L, avec une façade 
principale tournée vers l'est. Le bâtiment d'angle, ancienne 
demeure, présente une élévation ordonnancée à quatre 
travées et trois niveaux. Le toit est couvert de tuiles creuses 
avec une génoise à trois rangs, ajoutant une touche de charme 
provençal à l'ensemble.

Distribution intérieure

Le rez-de-chaussée comprend deux petites pièces contiguës 
pour le café, une terrasse en été, une cuisine et une buanderie 
à l'arrière, ainsi qu'une grande salle à manger ouvrant sur la 
place par trois grandes portes-fenêtres. Les premier et 
deuxième étages sont entièrement dédiés aux chambres. À 
l'arrière du bâtiment, un parc aménagé est utilisé pour le 
restaurant en été et comme parc d'agrément avec un kiosque.

Conclusion

L'Hôtel Trotabas, puis Hôtel du Parc, a été un lieu central et 
important dans la commune de Saint André les Alpes. Passant 
de château seigneurial à hôtel prospère, avant de devenir la 
mairie dans les années 2020, son histoire reflète les 
changements économiques et sociaux de la région au fil des 
siècles. Aujourd'hui, il continue de servir la communauté, 
témoignant de la richesse de son passé et de son importance 
durable pour les générations futures.

Les cartes postales anciennes constituent de véritables 
capsules temporelles, nous offrant un regard privilégié sur 
l'évolution de nos paysages urbains. En prenant pour exemple 
la place de Verdun à Saint André les Alpes, on constate que son 
emplacement a considérablement changé au fil du temps. 
Avant les années 1950, l'emplacement actuel était des terrains 
agricoles. Les cartes postales de cette époque révèlent une rue 
parallèle à l'église et des espaces verts s'étendant derrière.

Ce n'est qu'à partir du dernier quart du XXe siècle, avec un 
regain démographique important portant la population à près 
de 900 habitants, que la ville a entrepris de profondes 
transformations. En 1963, un nouveau plan d'urbanisme a été 
adopté, marquant le début d'une période de modernisation et 
d'aménagement du territoire. De nombreuses infrastructures 
ont vu le jour et des travaux d'embellissement ont été réalisés. 
C'est ainsi qu'en 1970, la place située au sud de l'église a été 
entièrement réaménagée.

Christian Reboul 

Saint André les Alpes : Un peu d’histoire autour de cartes postales de la place de 
l’église 

Le vendredi 17 janvier dernier, la commune de Saint André les 
Alpes a réuni ses habitants et de nombreuses personnalités à 
la salle polyvalente pour la traditionnelle cérémonie des vœux. 
À 18h30, Serge Prato, maire de la commune, a pris la parole 
devant un public venu nombreux, parmi lesquels les maires 
des communes voisines.

Le maire a d'emblée souligné la vitalité démographique de la 
commune, avec un chiffre de recensement atteignant 
désormais 1053 habitants, témoignant d'une progression 
constante au fil des années. Il a ensuite tenu à exprimer sa 
gratitude envers les sapeurs-pompiers et la gendarmerie pour 
leur travail remarquable et leur coordination constante avec la 
mairie, œuvrant ainsi pour le bien-être de tous. L'engagement 
des nombreuses associations locales, actives dans des 
domaines variés tels que le sport, la culture et les rencontres, 
a également été salué.

L'année 2024 a été marquée par plusieurs réalisations 
concrètes : acquisition de matériel pour les écoles, 
remplacement des menuiseries des bâtiments sociaux, 
acquisitions foncières, lancement de la première phase 
d'extension et de restructuration du centre de secours, et 
finalisation des travaux de la station d'épuration, achevés 
depuis six mois. De plus, dans le cadre du programme « Petites 
Villes de Demain », une étude d'aménagement des espaces 
publics a été lancée.

Les perspectives pour 2025 sont tout aussi ambitieuses : 
reprise des travaux de restructuration du centre de secours, 
lancement d'une étude pour les futurs travaux de stabilisation 

de l'église de Couchons (avec un nouveau dossier déposé 
auprès du département et un avis favorable de la région pour 
l'étude), mise en place de glissières à la base de loisirs, étude 
sur l'installation de la vidéosurveillance, acquisition de radars 
pédagogiques aux entrées du village, et enfin, une étude de 
diagnostic énergétique pour la salle polyvalente afin 
d'améliorer son efficacité énergétique.

Serge Prato a remercié l'ensemble des partenaires financiers, 
notamment la Région et le Département, pour leur soutien. Il a 
également évoqué le projet de maison médicale pluri 
professionnelle, un projet crucial pour le territoire et qui 
semble en bonne voie. Le travail accompli avec 
l'intercommunalité sur divers dossiers a été souligné, 
rappelant notamment le début des travaux de construction du 
bâtiment du siège de la CCAPV sur la commune.

Le maire a conclu son discours en remerciant les différents 
acteurs, l'administration communale et les associations, pour 
leur implication et leur motivation tout au long de l'année. La 
soirée s'est poursuivie avec la projection d'un montage vidéo 
réalisé par l'association Verdon Info, retraçant les moments 
forts de l'année écoulée et présentant les projets futurs. Un 
moment convivial autour du verre de l'amitié a ensuite permis 
aux participants de prolonger les échanges.

Cet événement a permis de constater le dynamisme de Saint-
André-les-Alpes et sa volonté de poursuivre son 
développement au service de ses habitants.

Christian Reboul 

Saint André les Alpes : Une commune dynamique et tournée vers l'avenir
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A l’occasion de sa présentation des vœux, M Thierry 
COLLOMP Maire de la Commune a dévoilé les ambitions 2025, 
entouré de son conseil municipal, de nombreux Maires et élus 
ainsi que du Sous-Préfet de Castellane, du Député, des deux 
conseillers départementaux, du Pdt de la CCAPV, du Pdt des 
Maires Ruraux, ainsi que de la population.

Le principal projet pour l’année à venir sera de mettre en 
conformité le réseau et la distribution de l’eau de 
consommation humaine ainsi que le captage, conformément 
aux exigences de l’agence de l’eau et des services de l’état.

Bien que la commune se passait jusqu’à présent du respect des 
normes obligatoires en matière de compteurs d’eau, elle ne 
peut plus déroger ! Chaque goutte consommer ou perdu doit 
impérativement être comptabilisés à défaut elle encourt des 
pénalités financières importantes qui seraient à charge des 
abonnés le cas échéant. (L’eau payant l’eau).

La commune est rattrapée par la règlementation et doit mettre 
tout en œuvre dans les années à venir pour satisfaire cette 
obligation. Il est incontournable que la gestion de l’eau 
devienne une priorité. C’est chose actée. L’agence 
Départementale d’ingénierie IT04 accompagnera cet 
important projet et des aides financières seront demandées à 
l’État, l’Agence de l’eau, la Région et le Département.

L’Aménagement d’une aire de stationnement Eco Végétale est 
également au programme, suite à une acquisition foncière 
dont l’objectif est de satisfaire la demande de stationnement 
dans le quartier de Ville.

L’Aménagement d’un chemin de la découverte (la coueste) est 
enfin programmé.

La seconde tranche des travaux du clocher de l’Eglise St 
Roch avec l’aide de la Fondation Patrimoine, et La 
Fondation d’Entreprise du CREDIT AGRICLOLE PCA, l’appel 
aux dons devrait démarrer fin mars.

2025 C’est également le nouvel appel à candidature pour la 
Base Nautique Communale du Touron, Les fameuses (AOT) 
Autorisations d’Occupations temporaires du domaine public.

C’est aussi la demande d’inscription d’un espace, site et 
itinéraire au Plan Départemental des Espaces, Sites, et 
Itinéraires (PDESI).

L’Élaboration d’un schéma directeur pour le développement 
durable et résilient des activités nautiques sur les 5 lacs du 
Verdon.

M le Maire a également fait un retour sur l’année 2024, ou il a 
rappelé les réalisations comme :

� La Réhabilitation de la Calade montée Abbé ISNARD

� La remise en état de l’ancien cimetière

� La réfection et l’étanchéité des quatre murs du clocher 
de l’église St Roch

� La restauration du Hangar d’Hélène

� La construction d’un bâtiment de stockage

� La mise aux normes et en conformité des 
raccordements au réseau d’eau par la pose de regards 
compact destinés à recevoir les futurs compteurs, 
chemin de l’écurie.

� L’acquisition d’un terrain

� L’installation d’un turbidimètre, ainsi que la 
surélévation du muret de protection du captage de la 
source.

� Pour un coût total de 365 000 HT.

Une année 2025 qu’il va falloir affronter avec audace et 
courage dans la continuité de celle passée selon des dires de 
l’édile.

Le verre de l’amitié a clôturé cette soirée dans la bonne 
humeur.

Saint Julien du Verdon : Vœux du maire  la gestion des réseaux et de l’eau au cœur 
des projets 2025La cérémonie des vœux de Maurice Laugier, maire de Saint-

Benoît et président de la Communauté de Communes Alpes 
Provence Verdon (CCAPV), a réuni une foule nombreuse et 
enthousiaste. En présence de Monsieur le Sous-Préfet, du 
Sénateur Jean-Yves Roux, du Conseiller Régional Jean-Charles 
Borghini, du Conseiller Départemental Alain Delseaux, ainsi 
que de nombreux maires et adjoints du territoire de la CCAPV, 
cette cérémonie a été l'occasion de célébrer l'unité et la vitalité 
du village.

Une cérémonie chaleureuse et conviviale

La soirée a été marquée par une ambiance chaleureuse et 
conviviale, grâce notamment à Amandine, Coralie, Marie-José 
et Valérie, qui ont régalé les invités avec les traditionnelles 
galettes et brochettes de fruits. Le maire, Maurice Laugier, a 
exprimé sa gratitude pour la présence de tous et a présenté ses 
vœux de santé, de réussite et de bonheur pour l'année à venir.

Un discours inspirant

Dans son discours, Maurice Laugier a abordé plusieurs thèmes 
importants. Il a d'abord souligné la chance que nous avons de 
vivre dans des conditions confortables, contrairement à nos 
compatriotes de Mayotte qui manquent souvent de l'essentiel. 
Il a ensuite évoqué les défis de l'année écoulée, marquée par 
des crises mondiales et nationales, tout en appelant à 
l'optimisme et à la confiance en l'avenir.

Saint-Benoît, un village d'avenir

Le maire a mis en avant les nombreux projets réalisés en 2024, 
tels que la rénovation des réseaux d'eau, l'enfouissement des 
lignes électriques, et les travaux de la maison pour tous. Il a 
également souligné les actions de la CCAPV, notamment les 
expositions itinérantes et les aides financières pour divers 
projets communaux.

Des projets ambitieux pour 2025

L'année 2025 s'annonce tout aussi dynamique avec la 
poursuite de l'enfouissement des lignes électriques, la 

finalisation des travaux de la maison des associations, et la 
réhabilitation du pont de la Reine Jeanne. Le maire a 
également annoncé l'arrivée de la micro-folie itinérante et le 
lancement de l'OPAH pour la rénovation des habitations.

Un clin d'œil au passé

Maurice Laugier a également fait un clin d'œil au passé en 
rappelant les délibérations du conseil municipal de 1924, 
soulignant le caractère et la détermination des élus de 
l'époque. Il a conclu son discours en évoquant la vitalité de 
Saint-Benoît, qui accueille de nouveaux habitants et continue 
de se développer tout en gardant son âme.

Le bonheur à Saint-Benoît

Enfin, le maire a posé la question du bonheur, soulignant que 
celui-ci réside souvent dans les petits moments du quotidien. 
Il a conclu en citant Christophe Maé : "Le bonheur, il est là."

Remerciements et vœux

Maurice Laugier a remercié chaleureusement tous les 
habitants de Saint-Benoît pour leur engagement et leur 
contribution à la vie du village. Il a souhaité à tous une belle et 
douce année 2025, concluant par un vibrant "Vive Saint-Benoît 
!"

Cette cérémonie des vœux a été une belle occasion de célébrer 
l'unité et la vitalité de Saint-Benoît, tout en regardant vers 
l'avenir avec optimisme et détermination.

Christian Reboul

Saint-Benoît : Un village rassemblé pour des vœux de bonheur
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Ça y est, l'appel des sommets se fait entendre ! Le Val d'Allos - 
Le Seignus inaugure une nouvelle saison exaltante pour les 
amoureux de la montagne avec l'ouverture de plusieurs 
itinéraires de ski de randonnée. Une invitation à l'évasion et au 
dépassement de soi dans un cadre naturel exceptionnel.

Trois itinéraires balisés pour tous les niveaux

Que vous soyez un randonneur aguerri ou un sportif en quête 
de nouveaux défis, le Val d'Allos - Le Seignus propose trois 
parcours balisés et adaptés à différents niveaux :

• Cassiopée (Noir) : Réservé aux experts, cet itinéraire 
exigeant promet une aventure intense et des sensations fortes.

• Pégase (Rouge) : Un parcours stimulant pour les 
randonneurs confirmés, offrant un juste équilibre entre effort 
et plaisir.

• Étoile du Berger (Rouge) : Un autre itinéraire rouge, offrant 
une alternative ou un complément à Pégase, permettant de 
varier les plaisirs et les découvertes.

Le départ de ces itinéraires se situe à côté du Télésiège de Fond 
de Frède, et l'arrivée se fait au sommet de l'Autapie, offrant une 
vue panoramique imprenable sur les paysages environnants.

Un défi chronométré pour les compétiteurs

Pour ajouter une dose de piment à l'expérience, un vibreur 
sonore a été installé pour chronométrer les montées. Une 
occasion unique de se lancer des défis personnels, de dépasser 
ses limites et de comparer ses performances avec d'autres 
passionnés. Qui sera le plus rapide à atteindre le sommet ? La 
compétition amicale est lancée !

La sécurité avant tout

La montagne est un terrain d'aventure magnifique, mais elle 
requiert également prudence et préparation. Afin de garantir 
une pratique du ski de randonnée en toute sécurité, il est 
essentiel de respecter les règles et les consignes en vigueur. 
Une charte du skieur et des règles de sécurité sont disponibles 
afin de préparer au mieux votre sortie et de profiter 
pleinement de cette expérience en montagne. Il est fortement 
conseillé de se renseigner sur les conditions météorologiques 
et nivologiques avant de partir, et de s'équiper du matériel de 
sécurité adéquat (DVA, pelle, sonde).

Une expérience immersive au cœur de la nature

Au-delà de l'aspect sportif, le ski de randonnée au Val d'Allos - 
Le Seignus offre une véritable immersion au cœur d'une 
nature préservée. Loin de l'agitation des pistes, vous 
découvrirez des paysages grandioses, une faune et une flore 
exceptionnelles, et un sentiment de liberté incomparable.

Le Val d'Allos - Le Seignus se positionne ainsi comme une 
destination de choix pour les amateurs de ski de randonnée, 
offrant une combinaison parfaite entre défi sportif, 
communion avec la nature et sécurité. N'attendez plus, 
chaussez vos skis et partez à la conquête des sommets !

Source de l’information Mairie d’Allos 

Val d'Allos - Le Seignus : La montagne s'ouvre aux passionnés de ski de randonnée !Sausses : La Argentinad al Palo 

Toute création artistique porte une part de la vie de son auteur.
trice. Parfois, juste un peu plus, elle exprime, dans une 
dialectique entre le sujet et son entourage, son passé, là où 
il.elle en est de sa propre vie.

Dans La Argentinad al palo (L'Argentine au taquet) 
programmé le samedi 18 janvier 2025 à Sausses par Art et 
Culture-la Chouette en partenariat avec l'Association 
Culturelle Saussoise, Cecilia Mastropasqua disait le 
manifeste d'une femme embrassant son passé argentin dans 
toute sa violence, dans toutes ses nuances, le dépassant par sa 
passion généreuse pour le théâtre et son goût pour le public.

En beaucoup d'endroits, du machisme de la société argentine 
à la violence familiale, en passant par la dureté d'une société 
très inégalitaire, ce qu'elle racontait prenait souvent l'aspect 
de la nécessité impérieuse d'être dit.

Cecilia Mastropasqua, soutenue par La Chouette pour cette re-
création (première version en 2019) effectuée sur le territoire 
dans le cadre de l'Été culturel (dispositif à l'initiative de la 
DRAC) a donné une incarnation remarquable à son récit. Elle 
lui a procuré un nouveau rythme et redonné du souffle au 
regard de l'actualité. Les transitions étaient soignées, souvent 

servies par de l'ironie, les registres de langue alternaient, à 
propos.

Les quatre-vingt personnes du public de la salle du Préau 
étaient emportées par le jeu intense de la comédienne, par cet 
engagement singulier, personnel, décisif, au diapason  du récit 
proposé.

Après le spectacle, la soirée, embellie par l'accueil chaleureux 
de l'ACS, permettait à Cecilia de communier, apaisée, avec son 
public.

La Chouette équipe.

Ce mercredi 29 janvier, Maurice Laugier, Président de la 
CCAPV était entouré du Sous-Préfet, Dominique Ceaux de la 
Vice-Présidente du Conseil Départemental des Alpes de Haute 
Provence, Magali Surle Girieud du directeur adjoint de la 
Caisse d’Allocations Familiale du 04 , Guillaume 
Moncourtois ,et le deuxième Adjoint au Maire de Thorame 
Haute, Laurent Calvin, pour l’inauguration officielle de la 
France Services Itinérante, le nouveau service mobile à 
destination de tous les habitants du territoire. L’événement a eu 
lieu à Thorame-Haute, à l’occasion d’un moment chaleureux et 
convivial, marqué par l’expression d’une volonté claire, celle de 
rendre les services publics encore plus accessibles et proches 
des habitants.

Lors de son discours, Maurice Laugier a souligné l’importance 
de ce projet et partagé son intime conviction que nous devions 
nous-mêmes inventer des solutions adaptées à nos ruralités, et 
aux besoins des habitants. Insistant sur le fait que « nos 
communes rurales n’ont pas besoin de remèdes, mais 
uniquement de soutien pour mettre en œuvre ce que nous 
savons si bien faire depuis toujours, entretenir la solidarité 
et le vivre ensemble.», Maurice LAUGIER a remercié les 
partenaires financiers de cette opération et rappelé le long 
périple qui aura été nécessaire pour convaincre de son bien-
fondé. L’itinérance est la réponse aux besoins de notre territoire 
en allant vers les habitants afin de leur offrir un véritable 
Service Public. Un formidable bond en avant pour offrir une 
aide personnalisée et précieuse à tous, où qu’ils habitent !

Grâce au soutien précieux de de l’Etat, de la Région, du 
Conseil Départemental, de la Caisse des Allocations 
Familiales du 04, la France Services Itinérante se déplace 
dans 16 communes du territoire pour vous accompagner 
dans toutes vos démarches administratives. Elle met aussi à 
votre disposition un poste informatique avec une connexion 
internet et une ligne téléphonique pour faire vos démarches 
en autonomie.

A bord de la France Services Itinérante, Isabelle, Laurie, 
Agnès, Laurence et Amandine sont prêtes à vous rencontrer 
et à vous accompagner pour vos démarches ; directement 
dans votre village.

N’hésitez pas à suivre notre planning de tournée et à venir à 
leur rencontre !

Service Communication de la CCAPV

Thorame Haute : Une inauguration sous le signe de la proximité et de l’innovation !
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CCAPV : L'écrevisse américaine, une espèce invasive qui menace nos cours d'eau

CCAPV : L'écrevisse américaine, une espèce invasive qui 
menace nos cours d'eau

La Communauté de Communes Alpes Provence Verdon 
(CCAPV) poursuit son engagement dans la lutte contre les 
espèces exotiques envahissantes (EEE) et met cette semaine 
l'accent sur l'écrevisse américaine (Faxonius limosus). Une 
espèce dont la présence a des conséquences néfastes sur la 
biodiversité locale.

La semaine dernière, la CCAPV, dans le cadre de sa compétence 
GEMAPI (Gestion des Milieux Aquatiques et Prévention des 
Inondations), rappelait son action conjointe avec ses 
partenaires (EPAGE Verdon, SMAB, SMIAGE) contre les EEE. 
Cette semaine, un focus est mis sur l'écrevisse américaine, une 
espèce particulièrement préoccupante.

Une introduction historique aux conséquences durables

Introduite volontairement en France aux alentours de 1912 
dans le Cher, l'écrevisse américaine a depuis lors colonisé la 
quasi-totalité du territoire français, y compris la Corse. Cette 
expansion rapide soulève des inquiétudes quant à son impact 
sur les écosystèmes aquatiques.

Des impacts écologiques majeurs

L'écrevisse américaine est porteuse saine d'un champignon 
microscopique, responsable de la « peste de l'écrevisse ». Cette 
maladie est mortelle pour les espèces d'écrevisses 
autochtones, notamment l'écrevisse à pieds blancs, qu'elle 
décime. De plus, son comportement agressif et sa forte 
compétitivité pour les ressources (nourriture, abris) 
désavantagent considérablement les espèces locales, les 
menaçant de disparition.

Comment reconnaître l'écrevisse américaine ?

L'identification de l'écrevisse américaine est relativement 
simple grâce à des marques distinctives : des bandes 
transversales brun-orangé sur son abdomen.

Des mesures de lutte et un appel à la mobilisation

Face à cette menace, des mesures ont été prises dès 1983 : 
l'importation, le transport et la commercialisation de 
l'écrevisse américaine vivante sont soumis à autorisation. 
Paradoxalement, la pêche de cette espèce est non seulement 
autorisée, mais également fortement encouragée.

L'information : une arme essentielle

Aujourd'hui, face à la propagation de l'écrevisse américaine, la 
sensibilisation du public apparaît comme l'outil le plus efficace 
pour limiter sa dissémination. En informant les citoyens sur 
les dangers que représente cette espèce et en encourageant sa 
pêche, la CCAPV et ses partenaires espèrent freiner son 
expansion et préserver la biodiversité de nos cours d'eau.

En résumé :

• Espèce : Écrevisse américaine (Faxonius limosus)

• Origine de l'introduction : Introduction volontaire dans 
le Cher vers 1912.

• Impacts : Transmission de la peste de l'écrevisse, 
compétition pour les ressources, menace pour les 
espèces autochtones.

• Identification : Bandes transversales brun-orangé sur 
l'abdomen.

• Mesures de lutte : Réglementation du transport et de la 
commercialisation, pêche autorisée et encouragée, 
information du public.

La CCAPV appelle donc à la vigilance et à la participation 
de tous pour lutter contre cette espèce invasive et 
préserver nos milieux aquatiques.

Le 27 décembre dernier, une douce effervescence régnait à 
Villars-Colmars. Loin du tumulte, un événement simple et 
chaleureux réunissait les habitants : le traditionnel loto de 
Noël, orchestré par le dynamique comité des fêtes. Cette 
soirée, marquant la dernière animation de l’année 2024, a 
rassemblé plus de 150 personnes dans une ambiance 
aussi conviviale que joyeuse à la salle communale.

Imaginez : une salle illuminée, des tables remplies de joueurs 
attentifs, les numéros s’égrenant dans l’air, porteurs d’espoir 
et d’excitation. Chaque carton entre les mains est une 
promesse, un frisson à l’idée du gain potentiel. Plus qu’un 
simple jeu de hasard, le loto est un moment de partage, un 
rituel hivernal qui réchauffe les cœurs et tisse des liens entre 
les villageois.

Le comité des fêtes, véritable cheville ouvrière de ces moments 
de joie collective, avait mis les petits plats dans les grands pour 
cette soirée de clôture d’année. L’ambiance, décrite comme « 
superbe » sur leurs réseaux sociaux, témoignait de la réussite 
de l’événement. Au-delà des lots à gagner, c’est l’esprit de 
communauté qui était à l’honneur. Les rires fusaient, les 
conversations allaient bon train, et l’on sentait une réelle fierté 
d’appartenir à cette communauté villageoise.

Ce loto de Noël n’était pas seulement un divertissement, il était 
un symbole. Un symbole de la vitalité de Villars-Colmars, de sa 
capacité à se rassembler et à célébrer ensemble les petits et 
grands moments de la vie. Il incarnait aussi l’engagement du 
comité des fêtes, dont l’énergie et le dévouement contribuent 
à l’animation du village tout au long de l’année.

« Merci, on se retrouvera en 2025 », annonçait le comité sur 
ses réseaux sociaux, tel un doux présage. Cette phrase résonne 
comme une promesse de retrouvailles, un gage de continuité. 
Elle laisse entrevoir une année 2025 riche en événements et en 
moments de partage, grâce à l’implication infatigable de cette 
équipe de bénévoles.

Ainsi, le loto de Noël à Villars-Colmars s’est révélé être bien 
plus qu’une simple soirée de jeu. Il fut un véritable concentré 
de convivialité, un moment suspendu dans le temps où les 
liens se renforcent et où l’esprit de fête illumine les cœurs. Un 
beau point final pour 2024, et une belle invitation à se 
retrouver en 2025.

Christian Reboul 

Villars-Colmars : Le Loto de Noël: un dernier tour de piste festif pour 2024



34 35

L’information du territoire du Verdon L’information du territoire du Verdon 

CCAPV :   Grande collecte de textiles

Pour la quatrième année consécutive, la CCAPV s'associe à 
l'Association Montagn' Habits Emploi Solidarité pour 
organiser une collecte de textiles exceptionnelle ! 

Cette initiative se déroulera du 8 janvier au 4 février 2025, 
pendant les soldes d'hiver,

L’objectif de cette action est de sensibiliser le public à la 
réduction des déchets, au tri et à la valorisation des textiles.

Elle se déroule à un moment où de nombreuses personnes 
renouvellent leur garde-robe. Bien que 54 tonnes de 
vêtements, chaussures et linge de maison soient collectés 
chaque année dans les bornes prévues à cet effet sur le 
territoire, la quantité de textiles jetés dans les ordures 
ménagères est estimée à plusieurs tonnes par an. 

De plus, l'industrie textile utilise de grandes quantités d'eau et 
de pétrole pour produire nos vêtements ; le recyclage des 
textiles permet de préserver les ressources naturelles et de 
réduire le volume de déchets enfouis au centre de stockage de 
Valensole.

Apportez vos vêtements, chaussures (liées par paires), petite 
maroquinerie et linge de maison usagés, propres et secs en 
sacs fermés directement dans l’une des déchetteries 
intercommunales de la CCAPV (Thorame-Basse et Allos) pour 
le Haut-Verdon.

Tous les textiles sont acceptés, même ceux qui sont abîmés, 
troués ou déchirés. Vos dons seront entièrement remis à 
Montagn' Habits Emploi Solidarité, une organisation locale de 
l'économie sociale et solidaire, qui mène un projet d'insertion.

La CCAPV et l’association Montagn’Habits Emploi Solidarité 
comptent sur l’engagement de tous pour la réussite de cette 
collecte événementielle !

CCAPV : GEMAPI, informations  et Prévention des Risques Naturels

Comme son nom l’indique, le rôle de la CCAPV en matière de 
Gestion des Milieux Aquatiques et Prévention des 
Inondations, dite compétence « GEMAPI », ne se limite pas à 
la prévention des inondations.

Au titre de cette compétence, la CCAPV joue également un 
rôle majeur dans la préservation et la valorisation de nos 
paysages locaux, tout en œuvrant pour les rendre plus 
résilients, à travers plusieurs axes :

Par la restauration des écosystèmes aquatiques : En 
rétablissant l'équilibre écologique de ces espaces, nous 
permettons à de nombreuses espèces animales et végétales 
de prospérer (poissons, oiseaux migrateurs, plantes 
aquatiques…). Ces écosystèmes aquatiques sont non 
seulement vitaux pour la faune et la flore, mais ils 
contribuent également à la qualité de l’eau, en filtrant les 
polluants et en réduisant les risques de crue.

Par la préservation des berges : L’un des objectifs de la 
GEMAPI est de réhabiliter les berges des rivières et de 
maintenir l’équilibre hydrologique dans les zones riveraines. 
Ces actions permettent de préserver des paysages variés et 
équilibrés, entre eau, terre et végétation. Par exemple, la 
restauration de la ripisylve, cette végétation qui borde les 
rivières, aide non seulement à stabiliser les berges, mais 
améliore aussi l’aspect visuel des paysages tout en offrant 
des corridors de migration pour la faune.

Pour un paysage d’avenir : la gestion des milieux aquatiques 
n’est pas un objectif de court terme, mais les actions menées 

auront un impact sur le monde de demain. Elle a pour 
ambition de recréer des paysages résilients et durables, qui 
continueront à offrir de multiples services écologiques et 
sociaux dans les décennies à venir. La protection de nos 
paysages aquatiques est un investissement pour la planète, 
pour la biodiversité et pour la qualité de vie des générations 
à venir.

Vous l’aurez compris, à travers ses actions en matière de 
GEMAPI, la CCAPV ne se contente pas d’essayer de protéger 
nos territoires des risques liés à l’eau, mais elle vise des 
espaces naturels plus riches, plus diversifiés et plus durables. 
C'est grâce à un travail collectif et à des actions concertées 
que nous pouvons préserver nos territoires tout en 
améliorant notre quotidien.

CCAPV :Mise à jour de son annuaire de producteurs

La Communauté de Communes Alpes Provence Verdon 
(CCAPV) va rééditer en 2025 son annuaire des producteurs. 
Elle souhaite mettre à jour la liste et les données des différents 
producteurs présents sur le territoire. Vous pouvez retrouver 
la dernière version de l’annuaire en ligne sur le site de la 
CCAPV, sur la page du projet alimentaire territorial. 

Si vous avez des modifications à apporter par rapport à 
l’ancienne version, si vous êtes producteurs et souhaitez être 
mis en valeur : n’hésitez pas à nous contacter au 06 33 85 44 
42 ou projetalimentaire@ccapv.fr. 
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Chaque semaine, la CCAPV nous informe sur la prévention des 
risques naturels. Cette semaine, elle nous parle des Espèces 
Exotiques Envahissantes (EEE). Dans le cadre de sa 
compétence GEMAPI, la CCAPV et ses partenaires (EPAGE 
Verdon, SMAB, SMIAGE) luttent contre les EEE.

Aujourd'hui, ils nous proposent un zoom sur le gobie à tache 
noire (Neogobius melanostomus).

Comment l'espèce a-t-elle été introduite en France ?

Le gobie à tache noire a été introduit involontairement en 
France dans l'année 2011. Il est désormais présent dans l'Asse 
depuis 2017. Originaire de la mer Caspienne et de la mer 
d'Azov, il s'est retrouvé « collé » aux coques des navires avec sa 
ventouse ventrale, ce qui lui a permis d'arriver en Europe, avec 
l'expansion du trafic fluvial.

Pourquoi est-elle nuisible ?

Le gobie à tache noire mange les œufs et les alevins de nos 
espèces autochtones (chabot commun et apron-du-rhône) et 
chasse les mâles de leurs aires de frai.

Contrairement à d'autres espèces, le gobie à tache noire est 
résistant au réchauffement climatique (il peut vivre dans des 
eaux allant jusqu'à 30°C), à la pollution des eaux et à une faible 

concentration d'oxygène.

Comment reconnaître l'espèce ?

Ses écailles sont de couleur brune à gris foncé marbrées de 
taches sombres. Mais il se reconnaît principalement par sa 
tache noire sur sa première nageoire dorsale (la plus petite), 
ce qui lui vaut son nom. Attention à ne pas le confondre avec le 
chabot commun (Cottus gobio), qui est une espèce autochtone 
de nos cours d'eau !

Technique de lutte

Des interdictions de pêche sont mises en place dans les lieux 
où les gobies à tache noire ont été identifiés pour limiter le 
risque de dispersion. Se déplaçant très peu (de quelques 
mètres), sa propagation est lente, c'est pourquoi il faut éviter 
de le sortir d'un cours d'eau pour le réintroduire dans un 
autre. Il ne faut pas non plus l'utiliser comme appâts.

Si vous constatez cette espèce, vous pouvez la signaler à la 
Fédération de Pêche ou aux syndicats de rivière.

CCAPV : Espèces Exotiques Envahissantes, zoom sur le gobie à tache noire
Notre Communauté de Communes a pris un virage audacieux 
et inspirant en choisissant une nouvelle agence de 
communication pour promouvoir les richesses de notre 
territoire. Loin des clichés et des présentations 
conventionnelles, cette collaboration promet une approche 
sensible et poétique, plaçant l'émotion au centre de son récit.

L'agence sélectionnée, forte d'une expertise reconnue dans la 
réalisation audiovisuelle, a dévoilé un slogan qui résonne 
comme une promesse : « C’est vous, c’est nous. C’est quand 
l’image et le son se mettent au service des émotions. » Une 
invitation à la communion, à la découverte d'une identité 
partagée, où chaque habitant, chaque paysage, chaque instant 
contribue à la richesse de notre patrimoine.

La proposition vidéo, véritable bijou de créativité, se distingue 
par son dynamisme et son esthétisme. Des images vibrantes et 
captivantes, capturées au sol lors de manifestations, de 
rencontres sportives et d'événements festifs, promettent une 
immersion totale au cœur de la vie locale. On se souvient 
notamment des flashs enthousiasmants sur l'ambiance 
conviviale et festive de la fête de la Mure Argens, notamment 
lors des moments partagés autour de l'apéritif.

Le projet met en lumière les acteurs qui font vivre notre 
territoire. On aperçoit ainsi le principal des collèges Alexis 
Cornille, investi et passionné dans ses prises de vue, 
témoignant de l'engagement des institutions éducatives. Le 
pharmacien de Saint-André-les-Alpes Thomas Boetti , quant à 
lui, se prête avec enthousiasme au jeu du scénario pour 
évoquer l'attente et l'effervescence précédant l'arrivée du 
troupeau lors de la fête de la transhumance. Une transition 
dynamique et fluide nous transporte ensuite à la rencontre des 
producteurs et artisans locaux, véritables gardiens des savoir-

faire traditionnels.

Les prises de vues aériennes, d'une beauté saisissante, offrent 
une perspective nouvelle sur nos paysages emblématiques, 
révélant leur splendeur sous un angle inédit. Le médecin de 
Barrême, Elena Linares présent à l'image, incarne la vitalité et 
la dynamique de notre territoire, tandis que les associations 
sportives démontrent leur talent et leur passion.

Le fil rouge de ce récit audiovisuel met en scène les forces vives 
de nos villages : les rencontres culturelles et musicales qui 
rythment nos saisons, les trésors cachés de nos musées, les 
lieux emblématiques qui font notre fierté, sans oublier la 
richesse de notre gastronomie. Un véritable hymne à la vie 
locale, vibrant d'authenticité et d'émotion.

Cette nouvelle approche de la communication territoriale 
promet de toucher les cœurs et de susciter l'admiration, tant 
auprès des habitants que des visiteurs. Elle offre une image 
renouvelée de notre territoire, une image qui respire la vie, 
l'authenticité et la fierté d'appartenir à une communauté riche 
de son histoire et de ses talents. Un vent de fraîcheur qui ne 
manquera pas de porter ses fruits.

Christian Reboul 

CCAPV : Un vent de fraîcheur sur la communication de notre territoire : l'émotion 
au cœur de l'image
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La Communauté de Communes Alpes Provence Verdon innove 
en matière de services publics ! En effet, une nouvelle offre 
vient d'être lancée : la France Services Itinérante. Ce service 
novateur a pour objectif de faciliter la vie des habitants en leur 
permettant d'effectuer leurs démarches administratives au 
plus près de chez eux.

Fini les déplacements fastidieux ! Grâce à ce bureau mobile, les 
conseillers France Services se déplacent régulièrement dans 
les différents villages de la communauté de communes. 
Equipés de tous les outils nécessaires, ils sont à votre écoute 
pour vous accompagner dans vos démarches quotidiennes : 
démarches administratives, demandes d'aides sociales, 
questions sur vos droits...

Pourquoi choisir France Services Itinérante ?

� Gain de temps et praticité : Plus besoin de vous déplacer 
en ville pour effectuer vos démarches. Le bus France Services 
vient à votre rencontre !

� Accès simplifié aux services publics : Un seul 
interlocuteur pour toutes vos questions. Les conseillers France 
Services sont là pour vous orienter et vous accompagner.

� Proximité : Un service personnalisé et de proximité, 
adapté à vos besoins et à votre rythme.

Comment en bénéficier ?

Pour connaître les dates et les lieux des prochaines 

permanences, consultez le planning vous pouvez  contacter le 
service au 06 70 27 59 52 pour toute information 
complémentaire.

Un service gratuit et accessible à tous

Ce service est entièrement gratuit et ouvert à tous. Les 
conseillers France Services sont à votre disposition pour vous 
aider à comprendre les démarches, remplir les formulaires et 
vous accompagner dans toutes vos démarches.

Un projet au service du territoire

En lançant ce service itinérant, la Communauté de Communes 
Alpes Provence Verdon démontre une fois de plus sa volonté de 
faciliter la vie de ses habitants et de réduire les inégalités 
d'accès aux services publics.

Cette nouvelle offre va, sans aucun doute, répondre à un réel 
besoin des habitants. En ce déplaçant dans les villages, l'accès 
aux services publics  reste plus aisé pour tous, y compris les 
personnes les plus fragiles."

#FranceServicesItinérante #ServicePublic #Praticité 
#Innovation #CCAPV

Christian Reboul 

CCAPV : France Services Itinérante : la proximité au service des citoyens

Alors que la Communauté de Communes Alpes Provence 
Verdon (CCAPV) mène une collecte exceptionnelle de textiles, 
une question légitime se pose : quel est le devenir de nos dons 
? La CCAPV lève le voile sur cette filière, de la collecte au 
recyclage, en passant par la réutilisation.

Du point d'apport volontaire à une nouvelle vie

Nombreux sont ceux qui déposent vêtements et chaussures 
usagés dans les points d'apport volontaire (PAV), mais le 
cheminement de ces textiles reste souvent méconnu. La CCAPV 
nous éclaire sur les étapes clés de cette seconde vie.

1. Collecte et tri : le point de départ

L'association Montagn’Habits Emploi Solidarité est au cœur du 
dispositif. Elle assure la collecte des textiles déposés dans les 
PAV et procède ensuite à un tri minutieux. L'objectif ? 
Distinguer les vêtements et chaussures en bon état, destinés à 
la réutilisation, de ceux trop abîmés qui seront orientés vers le 
recyclage.

2. La réutilisation : une seconde chance pour nos vêtements

Une part importante des textiles collectés connaît une seconde 
vie grâce à la revente dans des friperies solidaires. Ce circuit 
court permet de remettre sur le marché des vêtements en bon 
état à des prix accessibles, tout en soutenant une démarche 
sociale et solidaire. C'est un véritable cercle vertueux qui 
prolonge la durée de vie des vêtements et réduit l'impact 
environnemental de l'industrie textile.

3. Le recyclage : transformer l'inutilisable

Pour les textiles qui ne peuvent être réutilisés en l'état, une 
autre voie s'offre à eux : le recyclage. Ils sont alors acheminés 
vers des centres spécialisés où ils subissent diverses 
transformations. Ils peuvent ainsi être transformés en isolants 
pour le bâtiment, une solution écologique pour l'isolation 
thermique et phonique. Autre exemple, ils peuvent être 
découpés en chiffons d'essuyage pour l'industrie, évitant ainsi 
le recours à des matières neuves. Enfin, ils peuvent être 
transformés en nouvelles fibres textiles, réintroduites dans le 
cycle de production. Ce processus de recyclage permet de 

limiter le gaspillage et de réduire la consommation de 
ressources naturelles.

Un geste simple aux multiples impacts

En déposant nos textiles dans les PAV, nous posons un acte 
simple mais aux conséquences positives multiples. Nous 
contribuons à :

• Réduire les déchets : en évitant l'enfouissement des 
textiles.

• Préserver les ressources naturelles : en limitant la 
production de nouvelles matières.

• Soutenir l'économie sociale et solidaire : grâce au travail 
de l'association Montagn’Habits Emploi Solidarité et 
des friperies solidaires.

La collecte continue !

Pour rappel, la collecte événementielle de textiles, organisée 
par la CCAPV en partenariat avec Montagn’Habits Emploi 
Solidarité, se poursuit pendant les soldes d’hiver, du 8 janvier 
au 4 février. Vous pouvez déposer vos vêtements, chaussures 
(liées par paires), maroquinerie et linge de maison en sacs 
fermés dans l’une des sept déchetteries intercommunales.

Donner une nouvelle vie à vos vêtements

La prochaine fois que vous ferez le tri dans votre garde-robe, 
pensez à donner une nouvelle chance à vos vêtements en les 
déposant dans un point d’apport volontaire. Pour trouver le 
point de collecte le plus proche de chez vous, vous pouvez 
consulter le site : https://refashion.fr/citoyen/fr/point-
dapport

En conclusion, la filière de collecte et de traitement des textiles 
mise en place par la CCAPV et Montagn’Habits Emploi 
Solidarité est un exemple concret d'économie circulaire et de 
démarche responsable. Un geste simple pour chacun, un 
impact positif pour tous.

Source de l'information CCAPV

CCAPV :  Que deviennent nos dons de vêtements ? Une filière solidaire et 
écologique dévoilée
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Vous pensiez que vos palettes en bois finissaient leur 
course à la déchetterie ? Détrompez-vous ! Depuis l'été 
2024, la Communauté de Communes Alpes-Provence-Verdon 
(CCAPV) a mis en place une nouvelle filière de valorisation 
pour ces objets du quotidien. Finies les montagnes de palettes 
entassées, place à la créativité et au développement durable !

Une gestion différenciée pour une valorisation optimale

La CCAPV a opté pour une gestion séparée du bois traité 
(meubles, parquet...) et du bois non traité (palettes, cagettes). 
Le premier est destiné à la filière Ecomaison pour être recyclé 
en panneaux de particules, tandis que le second trouve une 
nouvelle vie dans les installations de production d'énergie.

Mais ce n'est pas tout ! La CCAPV va plus loin en proposant aux 
habitants de récupérer gratuitement des palettes dans ses 
déchetteries. L'objectif ? Stimuler leur créativité et leur donner 
les moyens de réaliser des objets uniques et personnalisés.

De la palette à l'œuvre d'art : laissez libre cours à votre 
imagination !

Que vous soyez bricoleur du dimanche ou artiste confirmé, les 
possibilités sont infinies. Des meubles design aux 
aménagements extérieurs, les palettes se prêtent à toutes les 
fantaisies. Quelques idées pour vous inspirer :

� Aménagez votre intérieur : créez une bibliothèque 
originale, une table basse design, un cadre photo 
personnalisé ou encore un panneau décoratif pour 
égayer vos murs.

� Transformez votre extérieur : construisez un jardin 
vertical, un banc confortable, un bar à cocktails ou 

encore un support pour votre barbecue.

Les avantages de cette initiative ?

� Réduire les déchets : en donnant une seconde vie 
aux palettes, vous contribuez à réduire la pression sur 
les déchetteries et à préserver l'environnement.

� Faire des économies : en récupérant gratuitement 
des palettes, vous pouvez réaliser des économies sur 
l'achat de matériaux pour vos projets de bricolage.

� Développer votre créativité : la transformation de 
palettes est une activité ludique et créative qui vous 
permet de donner libre cours à votre imagination.

Il est tout à fait aisé de trouver des initiatives, des vidéos tuto 
et autres outils d'information sur la transformation des 
palettes en ameublement et souvent le résultat est souvent  
surprenant voir innovant

Alors, prêts à relever le défi ? Rendez-vous dans l'une des 7 
déchetteries intercommunales de la CCAPV pour récupérer 
vos palettes et laissez parler votre talent !

CCAPV : Une seconde vie pour vos palettes : appel à la créativité
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Pardonnez-moi ce (mauvais) jeu de mots, mais je le 
trouve rigolo, en vrai les fées vivent dans le monde 
extraordinaire de la fantasy* (littérature du monde 
imaginaire), donc forcément un peu fou. Savez-vous 
que le mot provençal fada vient du mot fée ? Il est 
dérivé de l’occitan fadat (« touché par les fées », donc 
fou ; mais pas fou furieux, plutôt fou gentil). Sur le 
tableau de Josef Noël Paton, on peut voir la reine et le 
roi des fées Titania et Obéron*, se disputer à la tombée 
de la nuit. Selon Lewis Carroll, (comme chacun sait, 
auteur d'Alice au pays des merveilles), on trouve 165 
fées dans cette œuvre. Ses innombrables détails 
rendent cette toile unique avec toutes les fées et les 
petites scènes rassemblées autour des personnages 
principaux. Mais pour moi le roi des fées est bien John 
Bauer, peintre suédois qui -entre autres- illustrait des 
contes pour enfants, faisait naître trolls, princesses et 
elfes diaphanes dans des tons sépia,  très poétiques, au 
milieu d’épaisses forêts. Quant à Gustave Doré, 
l’illustre illustrateur, grand-oncle de Julien Doré, il 
offre des lithographies et gravures qui fourmillent de 
détails d’une finesse et d’une précision remarquables. 
Parmi son œuvre de plus de dix mille éléments, on 
trouve les contes de Charles Perrault, les œuvres de 
Rabelais, les fables de la Fontaine, sa célèbre Bible et la 
Divine comédie, dont on a dit que « ce n’était pas 
Dante illustré par Doré mais Doré illustré par Dante ». 
Quel fameux compliment ! Un mot de William Blake, 
il le mérite. Ce poète et peintre visionnaire a toute sa 
vie créé son art à partir de ses visions. Pas étonnant 
qu’il soit merveilleux ! Je vous renvoie à son œuvre 
vous ne serez pas déçu, elle est magique !

Venons-en au poème de Renée Vivien, léger, vaporeux, 
avec de  vrais perles, comme le  vers  « Un Elfe est tôt 
enfui, souffle vif d’ailes folles » que je trouve sublime 
avec sa double allitération en F et en L qui fait 
véritablement sentir l’envol de l’elfe qui fuit (on l’entend 
s’enfuir à tire d’ailes, même !) cet effet est repris dans le 
vers : « Aussi j’ai voulu fuir l’amour fatal des Fées 
»…Malgré quelques lourdeurs de style (« malgré, car, 
aussi, cependant »…elle abuse un peu des adverbes et 
autres conjonctions, et peut-être un zeste de pauvreté 
dans les métaphores et le vocabulaire : « brûlant 
comme la flamme , amour fatal, couronne d’or »)… ce 
poème n’en est pas moins charmant et musical, avec ses 
alexandrins et ses rimes riches. Evidemment c’est un 
avis tout à fait personnel  Et tout le monde ne peut pas 
être Baudelaire. Renée Vivien de son  vrai  nom 
Pauline Mary Tarn, a été surnommée à son époque 
(XIXème) « Sapho 1900 », c’était une poétesse 

britannique de langue française aux multiples 
appartenances littéraires, ici elle affiche un style 
franchement romantique.

-Je vous renvoie au texte de Baudelaire sur les fées : 
https://www.poesie-francaise.fr/charles-baudelaire/
poeme-les-dons-des-fees.php

-Fantasy : (en anglais : imagination) genre littéraire (et 
artistique) « qui représente des phénomènes 
surnaturels imaginaires, généralement associés au 
mythe et souvent figurés par l'intervention ou l'emploi 
de la magie ». (Source Wikipedia) 

-Titania et Obéron : Obéron était considéré comme le 
roi des fées dans la littérature du Moyen Âge et de la 
Renaissance. Il épouse Titiana la reine des fées. Dans 
leur maison de bois près d'Athènes, ils sont entourés 
d'un groupe de fées et d’elfes, dont Puck, qui joue avec 
le cœur des humains. Ils sont les héros du " songe d'une 
nuit d'été" de Shakespeare. Ce sont leurs querelles qui 
font la pluie et le beau temps.

La page poésie d’Odile  Fées-vrillées

Annot. Un nom qui résonne comme une invitation au voyage, 
une promesse de beauté brute et de sérénité retrouvée. Niché 
au cœur des Alpes-de-Haute-Provence, ce village de caractère 
et ses environs offrent un spectacle saisissant, une harmonie 
parfaite entre la pierre et le végétal, où l'histoire géologique se 
mêle à la poésie des paysages.

Un écrin de grès sculpté par le temps

Impossible d'évoquer Annot sans parler de ses fameux Grès. 
Ces formations rocheuses, sculptées par des millénaires 
d'érosion, dressent leurs silhouettes monumentales autour du 
village, créant un paysage unique au monde. Imaginez des 
blocs de pierre aux formes étranges, parfois douces, parfois 
abruptes, semblant surgir d'un autre âge. Ces géants de grès, 
baignés par la lumière changeante du soleil, offrent un 
spectacle grandiose, un véritable musée à ciel ouvert.

Se promener au milieu des Grès, c'est plonger dans un univers 
minéral fascinant. On se laisse surprendre par la Chambre du 
Roi, une formation rocheuse emblématique, dont la légende 
raconte qu'elle aurait abrité un monarque en fuite. On 
s'émerveille devant les chaos de blocs, les arches naturelles, 
les grottes mystérieuses. Chaque pas révèle une nouvelle 
perspective, une nouvelle œuvre d'art façonnée par le temps.

Des sentiers entre ciel et terre

Annot n'est pas seulement un paysage à contempler, c'est aussi 
un territoire à explorer. De nombreux sentiers de randonnée 
sillonnent les environs, offrant des points de vue imprenables 
sur les Grès et les vallées environnantes. Que vous soyez un 
marcheur aguerri ou un promeneur du dimanche, vous 
trouverez forcément un itinéraire à votre mesure.

Les chemins serpentent entre les pins sylvestres, les 
châtaigniers centenaires et les genêts en fleurs, embaumant 
l'air de leurs parfums enivrants. Au détour d'un sentier, on 
découvre une clairière baignée de lumière, un ruisseau 
cristallin, un panorama à couper le souffle. Le silence n'est 
rompu que par le chant des oiseaux et le murmure du vent 
dans les feuilles.

Un village au charme authentique

Après l'effort, le réconfort. Le village d'Annot, avec ses ruelles 
pavées, ses maisons de pierre et ses placettes ombragées, 
invite à la flânerie et à la détente. On prend plaisir à se perdre 
dans ses dédales, à admirer les détails architecturaux, à 
pousser la porte d'un atelier d'artisan.

L'atmosphère y est paisible et conviviale. On croise des 
habitants chaleureux, fiers de leur patrimoine et heureux de 
partager leur amour pour leur village. On s'attable à la terrasse 
d'un café pour déguster des produits locaux, en savourant 
l'instant présent.

Annot : une invitation à l'évasion

Annot est bien plus qu'un simple village. C'est une expérience 
sensorielle, une immersion au cœur d'une nature préservée, 
un voyage dans le temps. C'est un lieu où l'on se ressource, où 
l'on se reconnecte à l'essentiel, où l'on retrouve le goût des 
choses simples.

Alors, laissez-vous tenter par l'aventure. Venez découvrir la 
beauté sauvage d'Annot, laissez les Grès vous conter leurs 
histoires millénaires, laissez les sentiers vous guider vers des 
horizons nouveaux. Vous ne serez pas déçus.

Pour les amoureux de la nature et de la poésie :

Les Grès d'Annot : un site géologique exceptionnel, à explorer 
à pied ou à vélo.

Les sentiers de randonnée : des itinéraires pour tous les 
niveaux, offrant des panoramas grandioses.

Le village d'Annot : un joyau architectural, avec ses ruelles 
pittoresques et ses maisons de pierre.

Le Train des Pignes : une ligne de chemin de fer historique, qui 
traverse des paysages magnifiques.

Annot est une destination idéale pour ceux qui cherchent à 
s'évader du quotidien et à se reconnecter à la nature. Un lieu 
où la beauté sauvage se conjugue à la douceur de vivre.

Christian Reboul 

Annot : où les pierres murmurent des poèmes à l'oreille du vent
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